
Brutale aggressione al Corviale
Coppia accerchiata da un branco
Un 51enne colpito con una mazza da baseball: in ospedale in codice giallo

Un vero e proprio incubo nei pressi del Serpentone, spunta anche una pistola
Scompare a 88 anni il principe
Karim Aga Khan, l’uomo che,
insieme ad altri investitori
stranieri, ha dato vita al
Consorzio della Costa
Smeralda nel 1962, una delle
più celebri mete del turismo
internazionale d’élite.
L’annuncio ufficiale della
scomparsa è stato diffusa
dall’Aga Khan Development
Network. “Sua Altezza il prin-
cipe Karim Al-Hussaini, Aga
Khan IV, 49° Imam ereditario dei
musulmani sciiti ismailiti e diret-
to discendente del profeta
Maometto (pace sia con lui), è
deceduto pacificamente a Lisbona
il 4 febbraio 2025, all’età di 88
anni, circondato dalla sua fami-
glia”. A breve è previsto l’an-
nuncio del suo successore. Il
sindaco di Olbia, Settimo
Nizzi ha proclamato il lutto
cittadino per la giornata di
mercoledì e di oggi. “È un
doloroso addio quello al Principe
Karim Aga Khan IV.” Il 5 giu-
gno 2004, ha ricordato Nizzi
“abbiamo avuto il privilegio
di conferirgli la cittadinanza
onoraria della città di Olbia, a
sigillo di quanto amore abbia-
mo sentito e sentiamo per la
sua persona. Oggi ci stringia-
mo con fraterno sentimento di
dolore e commozione alla sua
famiglia. La salutiamo con
rispetto e dolore, Sua Altezza,
con la promessa di onorare la
Sua memoria facendo tesoro
dei Suoi preziosi insegnamen-
ti”. “Non abbiamo parole. Solo
una: Grazie”. Così hanno volu-
to salutare il principe Karim
Aga Khan i membri del
Consorzio Costa Smeralda,
subito dopo la notizia della
sua morte.

COSTA SMERALDA
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Un’aggressione brutale ha
scosso il quartiere Corviale
nella notte tra il 4 e il 5 febbra-
io, quando una coppia è stata
accerchiata e aggredita da un
gruppo di giovani. L’incubo si
è materializzato nei pressi del
“Serpentone”, in un’area già
teatro di episodi di violenza,
come quello avvenuto lo scor-
so settembre, in cui un 21enne
fu colpito da una sassaiola e
poi picchiato. Il timore è che
dietro entrambi gli attacchi
possa esserci la stessa banda.
L’aggressione è avvenuta
intorno alla mezzanotte. La
coppia, senza apparente moti-
vo, è stata circondata da una
decina di individui. 
L’uomo, un 51enne, è stato
colpito ripetutamente con una
mazza da baseball in strada,
all’altezza di largo Emilio
Quadrelli. 
La violenza dell’attacco non si
è fermata lì: poco dopo, uno
degli aggressori ha estratto
una pistola e ha minacciato le
vittime, aumentando il terrore
della coppia. Sotto shock e
feriti, i due sono riusciti a rag-
giungere largo Domenico
Trentacoste, dove hanno chie-
sto aiuto. Sul posto sono inter-
venuti i sanitari del 118, che
hanno trasportato il 51enne
all’Aurelia Hospital in codice
giallo, a causa di una grave
contusione all’occhio. Le forze
dell’ordine stanno indagando
per risalire ai responsabili e
chiarire la dinamica dell’acca-
duto.

Rapinarono due minorenni
all’Esquilino, due arresti

I Carabinieri di Piazza Dante
hanno arrestato due italiani,
di 35 e 54 anni, per i reati di
rapina aggravata e di porto
di oggetti atti ad offendere.
Le indagini sono scattate
dopo due rapine consumate
ai danni di due minorenni, il
18 e il 20 novembre 2024, in
via Nino Bixio e via Conte
Verde, nel rione Esquilino.
Gli indagati, nei due episodi,

avrebbero avvicinato le vitti-
me, due 16enni, e con il pre-
testo di una sigaretta o della
necessità di dover effettuare
una telefonata, gli rubavano
effetti personali e con minac-
ce verbali o, in un caso,
mostrando un pugnale, li
costringevano ad allontanar-
si e a non chiamare le forze
dell’ordine. Attraverso la
videosorveglianza urbana è

stato possibile ricostruire gli
eventi e raccogliere informa-
zioni dettagliate sugli autori,
poi identificati nel 35enne e
54enne. Gli indagati sono
stati rintracciati a Napoli. È
importante precisare che, in
considerazione dello stato
del procedimento, gli inda-
gati devono considerarsi
innocenti fino ad eventuale
sentenza definitiva.

Tor Tre Teste, 35enne
ferito da un colpo di pistola
Nella notte di mercoledì 5 feb-
braio, un uomo di 35 anni, già
noto alle forze dell’ordine, si è
presentato autonomamente al
Policlinico Casilino con una
ferita d’arma da fuoco al
ginocchio sinistro. “Mi hanno
sparato”, ha dichiarato ai
medici, raccontando di essere
stato vittima di un tentativo di
rapina finito in colluttazione. I
sanitari lo hanno soccorso in

codice rosso, ma secondo le
prime informazioni non sareb-
be in pericolo di vita. Secondo
la sua versione dei fatti, il
35enne si trovava a bordo della
sua auto in via Raimondo
Targetti, nel quartiere Tor Tre
Teste. Dopo essersi fermato in
una piazzola di sosta, sarebbe
stato affiancato da un veicolo
con due individui a bordo. Da
lì la situazione sarebbe rapida-

mente degenerata: i due avreb-
bero tentato di rapinarlo,
dando il via a una violenta lite
che si è conclusa con un colpo
di pistola. Sul caso stanno
indagando gli investigatori del
commissariato Prenestino, che
stanno raccogliendo testimo-
nianze e tutti gli elementi utili
per ricostruire l’esatta dinami-
ca dei fatti e fare luce sulla
vicenda.

Un incendio divampato ieri mattina in un locale
tecnico alla base della torre di controllo dell’aero-
porto di Ciampino ha causato la sospensione
temporanea di atterraggi e decolli. L’Enav ha
chiarito che il traffico aereo è stato bloccato in
attesa che il fumo si disperdesse, senza che vi fos-
sero danni alle apparecchiature della torre di

controllo. Le autorità competenti stanno ora
indagando sulle cause del rogo. I voli diretti a
Ciampino sono stati deviati su Fiumicino, mentre
tutti i decolli sono stati sospesi. Nonostante l’in-
cendio sia stato rapidamente domato, il fumo
sprigionato dalle fiamme ha reso necessaria
l’evacuazione della sala operativa.

Ciampino, incendio
doloso in Aeroporto
Fermato un georgiano. Il ministro delle Infrastrutture

Salvini: “Atto criminale, avanti con le indagini”

Dopo un’intensa attività inve-
stigativa, gli agenti del V
Gruppo Casilino hanno arre-
stato l’uomo responsabile del-
l’incidente che ha tolto la vita a
Giuseppe Francesco Letizia, 61
anni, revisore dei conti di
Centocelle. L’uomo è stato tra-
volto mentre attraversava viale
Palmiro Togliatti nella serata
del 3 febbraio. Il responsabile,
un 45enne romano, si era
nascosto in un bed and break-
fast alla Borghesiana insieme
alla sua compagna. Dopo l’inci-
dente, avvenuto lunedì sera,
era fuggito a bordo della
Lancia Phedra che guidava,
un’auto ancora intestata alla
precedente proprietaria, una
donna del tutto estranea ai fatti.
Le ricerche sono proseguite
senza sosta e nella notte tra il 4
e il 5 febbraio gli agenti sono
riusciti a individuarlo e arre-
starlo, dopo la convalida del
fermo. Fin da subito, la polizia
locale ha lavorato per ricostrui-
re la dinamica dell’accaduto,
partendo dall’identificazione
del modello del veicolo.

Roma

Preso il pirata
della strada

che ha investito
e ucciso

Giuseppe
Francesco Letizia
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I rider venivano pagati 3 euro a consegna indipendentemente dalla distanza percorsa in bici

Patteggia l’ex manager di Uber Eats
L’azienda era indagata per caporalato
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L’ex manager di Uber Eats, Gloria
Bresciani, ha patteggiato un anno
e 4 mesi con pena sospesa e
21mila euro di multa nel processo
per caporalato sui rider della mul-
tinazionale del food delivery in
quello che nelle chat aziendali
veniva definito un “sistema per
disperati”. La sentenza di patteg-
giamento è stata letta ieri mattina
in aula dalla presidente della nona
sezione penale del tribunale di
Milano, Mariolina Panasiti, e ha
accolto l’accordo fra il difensore
dell’ex manager, avvocato
Domenico Aiello, e il pubblico
ministero Paolo Storari che ha
coordinato l’indagine della guar-
dia di finanza. Inchiesta che portò,
nella primavera del 2020, Uber in

amministrazione giudiziaria,
primo caso su una multinazionale
della gig economy. Il patteggia-
mento è stato reso possibile a oltre
3 anni dall’inizio del dibattimento
grazie alla riformulazione del
capo d’imputazione che ha visto
le condotte contestate a Bresciani
anche come conseguenza di stra-
tegie e policy aziendali.
Condanna a un anno e 6 mesi con
interdizione dai pubblici uffici
invece per il coimputato di
Bresciani, accusato di false fatture,
Alberto Merola. Nei confronti
della società FRC srl, appaltatrice
del colosso californiano che l’anno
scorso ha abbandonato l’Italia e
transato un indennizzo di 3,8
milioni di euro per circa 1.800 fat-

torini e rider durante la procedura
di licenziamento collettivo, è stata
disposta sentenza di non luogo a
procedere perché nel frattempo
l’azienda è andata in liquidazione

e si è cancellata dal registro impre-
se. Le motivazioni saranno depo-
sitate in 90 giorni. L’inchiesta e il
successivo processo hanno svela-
to come i rider di Uber fossero

pagati 3 euro a consegna indipen-
dentemente dalla distanza percor-
sa in bicicletta. Agli atti è deposi-
tato una sorta di “contratto di
lavoro” scritto a penna su un
foglio di carta. I lavoratori sareb-
bero stati derubati delle “mance”
lasciate spontaneamente dai clien-
ti e “puniti” attraverso l’arbitraria
decurtazione dei loro compensi.
Venivano omessi i versamenti
della ritenuta d’acconto relativa ai
pagamenti e inoltre vi era l’estro-
missione dal circuito lavorativo
della multinazionale attraverso il
meccanismo della disconnessio-
ne, chiudendo cioè gli account del
singolo fattorino e rifiutandosi di
corrispondere quanto dovuto per
il lavoro precedente. Sarebbero

stati “ripetutamente messi in peri-
colo nella loro integrità fisica con
una costante violazione delle
norme di sicurezza” a cominciare
da mezzi di trasporto, calzature,
luci, caschi e l’imposizione del
telefono cellulare nel corso della
pedalata, si legge nella sentenza
con cui nel primo filone celebrato
con rito abbreviato la gup Teresa
De Pascale ha condannato a 3 anni
e 8 mesi Giuseppe Moltini e altri
due imprenditori, Giovanni
Abbrancati (2 anni) e Isidoro
Taddeo (un anno e 6 mesi), forni-
tori di Uber Eats che reclutavano
manodopera straniera provenien-
te da Mali, Nigeria, Costa
d’Avorio, Gambia, Guinea,
Pakistan e Bangladesh.

Truffe col superbonus
Sequestrati 65 milioni

Torino, inviava esposti 
falsi contro la Procura

Il Nucleo di polizia economico
finanziaria della Gdf di Milano
ha sequestrato, in un’inchiesta
per truffa aggravata “per il con-
seguimento di erogazioni pub-
bliche” e autoriciclaggio, oltre
65 milioni di euro di crediti
d’imposta inesistenti, di cui 57
milioni riconducibili al cosid-
detto “bonus facciate” e circa 8
milioni a lavori di recupero edi-
lizio assoggettati al “superbo-
nus 110%”. L’indagine vede al
centro un “meccanismo” di
frode messo in atto da una
società milanese che si occupa-
va di interventi di ristruttura-
zione e costruzioni. La presun-
ta truffa si sarebbe basata, come
spiegano gli investigatori, sulla
“creazione e monetizzazione di
crediti d’imposta maturati nel-
l’ambito delle misure di soste-
gno all’economia introdotte nel

settore degli interventi di
ristrutturazione e della riquali-
ficazione energetica”. La socie-
tà avrebbe “acquisito fraudo-
lentemente crediti di imposta a
fronte di lavori edilizi mai effet-
tuati, benché fatturati” ai com-
mittenti e poi “trasferiti a favo-
re di tre distinti intermediari
finanziari realizzando ingenti
profitti illeciti”. Sono stati effet-
tuati così tre sequestri. Prima
sui “titoli che la società” aveva

acquistato riutilizzando “circa
15 milioni di euro derivanti
dalla monetizzazione di crediti
d’imposta inesistenti”. Poi, su
“crediti fiscali fittizi per circa 57
milioni di euro, ceduti dalla
società ad alcuni intermediari
finanziari”. Infine, altri 8 milio-
ni di euro di “crediti inesistenti,
ancora presenti nel cassetto
fiscale della società indagata,
evitando così che potessero
essere monetizzati”.

Ha inviato alle autorità giudi-
ziarie di tutta Italia esposti
falsi contro la procura di
Torino che ipotizzavano una
sfilza di presunti reati, di
nefandezze, di complotti, di
favori commessi da ex vertici
della procura di Torino, da
magistrati, da ufficiali e sottuf-
ficiali dei carabinieri. Con
questa accusa la Procura di
Milano, competente per i reati
che vedono le toghe torinesi
persone offese, ha notificato la
conclusione delle indagini a
un investigatore privato.
Come anticipato dal quotidia-
no La Stampa, l’uomo, un
35enne residente nell’hinter-
land torinese, è accusato di
calunnia e rivelazione di
segreto d’ufficio. Tra i destina-
tari delle false accuse dell’in-
vestigatore, che non avrebbe

agito da solo, figurano il pm
Gianfranco Colace, l’ex procu-
ratore generale Francesco
Saluzzo e il colonnello dei
carabinieri Luigi Isacchini, a
capo dell’aliquota carabinieri
della procura. Le accuse nei
loro confronti facevano riferi-
mento a supposti falsi reati
nella direzione e nell’esecu-
zione delle indagini da loro
coordinate ed effettuate.

Alcune accuse, anche queste
inventate, sarebbero state vei-
colate anche alle testate gior-
nalistiche. 
L’indagine è stata condotta
dai pm di Milano Giovanni
Polizzi e Cristian Barilli, coor-
dinati dall’aggiunta Tiziana
Siciliano. L’investigatore pri-
vato è difeso dagli avvocati
Mauro Anetrini e Mariangela
Melliti. 

Il fratello del 45enne aveva fatto scattare 
i soccorsi, ma per la donna non c’era stato niente da fare
Aveva strangolato e ucciso la madre 
Si apre il processo a Simone Uras
Si è aperto ieri davanti alla Corte d’assise di
Cagliari, presidente Giovanni Massidda, il processo
che vede imputato Simone Uras, di 45 anni, per
l’omicidio della madre Maria Atzeni, uccisa il 24
febbraio 2024 nell’abitazione di famiglia in via
Tiziano a San Gavino, nel sud Sardegna. L’uomo è
attualmente sottoposto alla libertà vigilata provvi-
soria e vive in una comunità terapeutica residenzia-
le. La pm Nicoletta Mari e l’avvocato difensore di
Uras, Andrea Nanni, si sono accordati per l’acquisi-
zione degli atti d’indagine in luogo dell’istruttoria
dibattimentale e la Corte ha rinviato l’udienza al 19
marzo per l’audizione di Irene Mascia, perita spe-
cialista in psichiatria e psicoterapia. “In sede di peri-
zia, svoltasi nel corso delle indagini, la dott.ssa
Mascia ha rilevato la totale incapacità di intendere e
di volere dell’imputato, dovuta a patologia psichia-
trica dello spettro schizofrenico - spiega l’avvocato

Nanni - L’audizione della perita fornirà anche un
aggiornamento sulla pericolosità sociale dell’impu-
tato”. Il 24 febbraio dello scorso anno madre e figlio
avevano avuto una discussione, una delle tante che
i vicini sentivano ciclicamente. Il 45enne, infatti,
aveva problemi psichici e di tossicodipendenza ed
era seguito dal centro di Salute mentale di Sanluri. I
carabinieri erano intervenuti più volte in passato
per le liti tra i due, l’ultima il 17 febbraio del 2024,
quando l’uomo aveva chiuso fuori casa la madre. Il
24 poi, il litigio finito nel sangue. “Mamma mi ha
aggredito e mi sono difeso”, aveva detto il presunto
omicida alla cugina prima di allontanarsi dall’abita-
zione dopo il delitto. La donna aveva subito avver-
tito il fratello di Simone, che si era subito recato nella
casa e aveva trovato la madre a terra, facendo scat-
tare i soccorsi. Purtroppo per Maria Atzeni non
c’era più niente da fare: l’anziana era già morta. 

Maxi sequestro di droga a Gioia Tauro 
I Carabinieri scoprono 80 chili di marijuana e materiale esplosivo
Rilevata anche una stanza segreta dietro una parete del bagno
I militari della Compagnia di Gioia Tauro, con
il prezioso supporto dello Squadrone Eliportato
Cacciatori “Calabria” e delle Unità Cinofile di
Vibo Valentia, hanno messo a segno un’impor-
tante operazione contro il traffico di droga e la
detenzione illecita di materiale esplodente, por-
tando al fermo di un soggetto e alla denuncia di
un altro. Durante una perquisizione mirata, i
carabinieri hanno rinvenuto quasi 80 kg di
marijuana, suddivisi in 70 sacchi, nascosti con
abilità in un barile interrato a circa un metro di
profondità su un terreno a lui riconducibile.
Un’operazione che ha permesso di smantellare
un importante canale di spaccio nella zona.
L’arrestato è stato immediatamente condotto
alla casa circondariale di Palmi (RC). Ma l’ope-
razione non si è fermata qui: nel corso della stes-
sa attività, un altro soggetto è stato denunciato
per detenzione illecita di materiale pirotecnico.
I militari hanno scoperto, all’interno di un’atti-

vità commerciale a lui riconducibile, ben 23 sca-
tole contenenti fuochi d’artificio, per un peso
totale di circa 15 kg. Ma la vera sorpresa è stata
trovata all’interno della sua abitazione: una
stanza segreta, nascosta dietro una parete del
bagno e accessibile solo tramite lo spostamento
di alcune piastrelle e un ingegnoso meccanismo
permetteva di sigillare la stanza dall’interno.
Un’operazione che conferma la determinazione
delle forze dell’ordine nella lotta contro il crimi-
ne organizzato e il traffico illecito di sostanze e
materiali pericolosi. L’attività dell’Arma si inse-
risce in un contesto più ampio di contrasto alla
criminalità che da tempo vede i Carabinieri del
Comando Provinciale di Reggio Calabria impe-
gnati in azioni di controllo e repressione del
traffico di droga. I procedimenti penali si trova-
no nella fase delle indagini preliminari e per le
persone indagate vale il principio di non colpe-
volezza fino a condanna definitiva.



L’ambasciatore italiano in Ucraina, Carlo Formosa,
ha firmato un accordo per conto dell’Italia con il
Programma delle Nazioni Unite per l’ambiente
(UNEP) per avviare un progetto da 2 milioni di euro
volto a migliorare la resilienza energetica delle città
ucraine. Finanziata dall’Italia, questa iniziativa
sostiene la ricostruzione dell’Ucraina verso un siste-
ma energetico più sostenibile e decentralizzato, in
linea con il principio ‘Build Back Better’, promuoven-
do efficienza e sicurezza. Alla cerimonia della firma
hanno partecipato il vice ministro dell’Energia ucrai-
no, Roman Andarak, nonché rappresentanti
dell’Agenzia italiana per la cooperazione allo svilup-
po (AICS) e dell’UNEP. “Il progetto include un’analisi
dettagliata delle opportunità di integrazione delle fonti di
energia rinnovabile nel sistema energetico ucraino, con-
centrandosi sulla valutazione del potenziale dell’energia
solare fotovoltaica e sullo sviluppo di microreti per miglio-
rare l’autonomia energetica urbana. Saranno esplorati

strumenti tecnologici avanzati per miglio-
rare l’efficienza energetica e ridurre i
consumi, con l’obiettivo di creare un
modello di pianificazione energeti-
ca urbana più resiliente”, ha
spiegato l’ambasciatore
Formosa. “Uno degli aspetti
chiave del progetto è la forma-
zione e il trasferimento tecno-
logico, coinvolgendo esperti
italiani e ucraini per sviluppa-
re competenze locali nella
gestione sostenibile dell’energia.
Inoltre, il programma supporterà il
governo ucraino nel dare forma a
politiche a lungo termine per la transi-
zione energetica e nell’attrarre investimenti
nel settore delle energie rinnovabili”, ha aggiunto. Il
progetto, sviluppato in collaborazione con l’UNEP,

rientra nel più ampio impegno
dell’Italia a sostegno della ripresa e

della sicurezza energetica
dell’Ucraina, con uno stanzia-

mento complessivo di 125
milioni di euro attraverso
iniziative congiunte e par-
tnership strategiche con
istituzioni locali e interna-
zionali. Pietro Pipi, respon-
sabile di AICS Kyiv, ha

dichiarato: “Questo progetto è
un passo concreto verso la

costruzione di un sistema energeti-
co più resiliente per l’Ucraina, alli-

neato agli standard europei. Non si trat-
ta solo di sviluppare comunità energetiche, ma

di affrontare una sfida più ampia di sostenibilità, tra cui
il finanziamento e la pianificazione di sviluppi futuri”.

Saranno disposti 2 milioni di euro per il progetto finanziato dall’Italia

L’ambasciatore Formosa firma l’accordo
per la resilienza energetica dell’Ucraina

Applausi in Aula dai banchi
della maggioranza per il mini-
stro Carlo Nordio durante l’in-
formativa su Almasri, mentre
il ministro, chiamato in causa
da Angelo Bonelli, ha replicato
rivolto all’opposizione: “Lei
sarà smentito dalla Corte. Non
avete letto le carte, non sapete di
cosa state parlando”. A quel
punto il presidente Lorenzo
Fontana è intervenuto affer-
mando: “I colleghi non si rivol-
gano al ministro perché non è un
dibattito”. “Questa è una giorna-
ta triste per la democrazia, Nordio
e Piantedosi sono venuti in Aula
a coprire le spalle della premier.
Ma oggi in quest’aula doveva
esserci Giorgia Meloni, che invece
manca di rispetto all’Aula e al
paese”. Lo ha detto la segreta-
ria Pd Elly Schlein nel dibatti-
to sulle comunicazioni dei
ministri Nordio e Piantedosi.
“Meloni ci ha abituati alla sua
incoerenza, ma qua si tratta di
sicurezza nazionale. Lei non ha
parlato da ministro ma da avvoca-
to difensore di un torturatore, le
domande a cui dovrete rispondere
sono molto semplici: perché
Nordio, che era stato informato
dal giorno dell’arresto, non ha
risposto alle richieste del procura-
tore generale? La vostra inerzia
ha provocato la scarcerazione.
Prima ci dice che è stato liberato
perché non ha fatto in tempo per
tradurre delle pagine in inglese
poi ha detto che le ha lette ma ha
rinvenuto dei vizi. Bene ha
ammesso che è stata una scelta
politica”, ha detto Schlein. “Lei
non ha parlato da ministro ma da
avvocato difensore di un tortura-
tore”, ha detto la segretaria Pd
riferendosi a Nordio. “Il mini-
stro deve trasmettere gli atti”
della Corte Penale
Internazionale - ha aggiunto -
“lei accusa noi di non aver letto le
carte, ma lei non ha letto la legge,
ministro Nordio, e l’ha violata
davanti al Paese”. “Questo gover-
no e Giorgia Meloni sono diventa-
ti abili nel costruire complotti e

vittimismo, nascondendo una
profonda debolezza: non sanno
spiegare agli italiani perché hanno
fatto una simile vergogna, libe-
rando un criminale, torturatore e
stupratore di minori. L’aereo dei
servizi segreti è stato autorizzato
da Palazzo Chigi, ed è decollato da
Roma a Torino ancor prima della
decisione dei giudici. La responsa-
bilità politica sta a Palazzo Chigi:
ce lo vengano a dire, e Giorgia
Meloni spieghi perché hanno
preso questa decisione”. Così
Angelo Bonelli, deputato di
AVS e co-portavoce di Europa
Verde. “Meloni - prosegue -
aveva accusato il nostro gruppo
parlamentare di essere complice
dei trafficanti di esseri umani.
Ora gli italiani e anche l’opinione
pubblica internazionale sanno che
la complice dei trafficanti di esseri
umani è Giorgia Meloni e il suo
governo, che hanno liberato un

criminale. Giorgia Meloni ha get-
tato la maschera: sappiamo da che
parte sta”, ha aggiunto. Nella
documentazione della Cpi
“una sessantina di paragrafi in
cui vi è tutta la sequenza di crimi-
ni orribili addebitati al catturan-
do, vi è un incomprensibile salto
logico. Le conclusioni del manda-

to di arresto risultavano differenti
rispetto alla parte motivazionale e
rispetto alle conclusioni”. Così il
ministro della Giustizia, Carlo
Nordio, nella sua informativa
alla Camera sul caso Almasri.
“Le ha lette le carte Bonelli?”, ha
detto il ministro riferendosi al
leader di Avs che protestava in

l’informativa.

E Piantedosi smentisce 
che il Governo sia stato 
ricattato con i migranti 
“Smentisco, nella maniera più
categorica, che, nelle ore in cui è
stata gestita la vicenda - così il
ministro dell’Interno,
Piantedosi -, il Governo abbia
ricevuto alcun atto o comunica-
zione che possa essere, anche solo
lontanamente, considerato una
forma di pressione indebita assi-
milabile a minaccia o ricatto da
parte di chiunque, come è stato
adombrato in alcuni momenti del
dibattito pubblico sviluppatosi in
questi giorni. Al contrario, ogni
decisione è stata assunta, come
sempre, solo in base a valutazioni
compiute su fatti e situazioni
(anche in chiave prognostica) nel-
l’esclusiva prospettiva della tutela
di interessi del nostro Paese”.

“L’espulsione di Almasri - ha
spiegato Piantedosi - è da
inquadrare (per il profilo di peri-
colosità che presentava il soggetto
in questione) nelle esigenze di sal-
vaguardia della sicurezza dello
Stato e della tutela dell’ordine
pubblico, che il Governo pone
sempre al centro della sua azione,
unitamente alla difesa dell’inte-
resse nazionale che è ciò a cui lo
Stato deve sempre attenersi nel-
l’obiettivo di evitare, in ogni
modo, un danno al Paese e ai suoi
cittadini”. “La scelta delle modali-
tà di rimpatrio (in linea con quan-
to avvenuto in numerosi analoghi
casi anche in anni precedenti e
con governi diversi dall’attuale) è
andata di pari passo con la valuta-
zione effettuata per l’espulsione di
Almasri”. 
Inoltre, ha spiegato il ministro
Piantedosi, “la predisposizione
dell’aereo, già nella mattina del 21
gennaio, rientra tra quelle inizia-
tive a carattere preventivo, e quin-
di aperte a ogni possibile scenario
(ivi compreso l’eventuale trasferi-
mento in altro luogo di detenzio-
ne), che spettano a chi è chiamato
a gestire situazioni che implicano
profili di tutela della sicurezza e
dell’ordine pubblico di tale rile-
vanza”.
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Angelo Bonelli è il primo ad attaccare, mentre Elly Schlein chiama in causa anche Meloni
Informativa sul caso Almasri
Nordio si difende dalle accuse

Credits: Imagoeconomica

Con lui il ministro Bernini e il presidente del Piemonte Cirio
Tajani ad Ashdod per gli aiuti a Gaza
“Domani (oggi) sarò in Israele, al porto di
Ashdod, insieme alla ministra Bernini e al
presidente della Regione Piemonte, Cirio, per
la consegna di un ulteriore carico di beni di
prima necessità forniti dalla nostra
Cooperazione e 15 camion donati al
Programma Alimentare Mondiale per facilita-
re le operazioni di distribuzione degli aiuti
nella Striscia”. Lo ha annunciato il mini-
stro degli Esteri Antonio Tajani in audi-
zione alla Camera sugli esiti del Consiglio
Affari Esteri dell’Unione Europea del 27
gennaio 2025. “Sarà con noi una squadra di
medici del Policlinico Regina Margherita di
Torino e del Policlinico Umberto I di Roma
che rimarrà in Palestina per contatti immedia-
ti con l’Autorità Palestinese che, lo voglio

ribadire, è il nostro unico interlocutore”, ha
aggiunto Tajani. “Stiamo lavorando per por-
tare in Italia un gruppo di bambini palestine-
si, purtroppo gravemente ammalati, per dare
loro le cure migliori e alle loro famiglie una
nuova speranza”, ha detto ancora Tajani,
“siamo in contatto con il Patriarcato Latino di
Gerusalemme e con la Comunità Papa
Giovanni XXIII, e voglio ringraziare in
quest’Aula i tanti centri di eccellenza in Italia
che hanno subito offerto la propria disponibili-
tà”. “Vogliamo impostare il lavoro sulla rico-
struzione della sanità palestinese”, ha con-
cluso Tajani, “pensiamo in particolare
all’ostetricia, alle malattie infettive, all’ortope-
dia, alla protesica, dove possiamo mettere a
disposizione eccellenze assolute”. C redits: Imagoeconomica
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Il presidente palestinese,
Mahmoud Abbas, e la leader-
ship di Ramallah hanno
espresso il loro fermo rifiuto
della proposta del presidente
degli Stati Uniti, Donald
Trump, di prendere il con-
trollo della Striscia di Gaza e
di espellere i palestinesi.
“Non permetteremo che i diritti
del nostro popolo, per i quali
abbiamo lottato per decenni e
fatto grandi sacrifici per ottener-
li, vengano violati. Queste
richieste rappresentano una
grave violazione del diritto
internazionale e la pace e la sta-

bilità non saranno raggiunte
nella regione senza la creazione
dello Stato palestinese con
Gerusalemme come capitale,
entro i confini del 4 giugno
1967, sulla base della soluzione
dei due Stati”, ha affermato il
presidente dell’Autorità
nazionale palestinese (Anp).
Abbas ha aggiunto che il
popolo palestinese non
rinuncerà alla propria terra,
ai propri diritti e ai propri
luoghi sacri e che la Striscia di
Gaza è parte integrante dello
Stato di Palestina, insieme
alla Cisgiordania e a

Gerusalemme Est, occupate
dal 1967. Inoltre, ha sottoli-
neato che i legittimi diritti dei

palestinesi non sono negozia-
bili e che l’Organizzazione
per la liberazione della

Palestina (Olp) è l’unico rap-
presentante legittimo del
popolo palestinese. “Nessuno
ha il diritto di prendere decisioni
riguardanti il futuro del popolo
palestinese per suo conto”, ha
affermato. Abbas ha poi elo-
giato la posizione degli Stati
arabi contro il trasferimento
forzato dei palestinesi e con-
tro l’annessione del territorio
palestinese, con particolare
riferimento a “Egitto e
Giordania che respingono lo
sfollamento e la violazione dei
legittimi diritti palestinesi”. Il
presidente dell’Anp ha

espresso l’apprezzamento
per la posizione dell’Arabia
Saudita, che rifiuta gli inse-
diamenti, l’annessione e lo
sfollamento e sostiene la crea-
zione di uno Stato palestinese
indipendente con
Gerusalemme come capitale.
Il presidente palestinese ha
invitato il segretario generale
delle Nazioni Unite, Antonio
Guterres, e il Consiglio di
sicurezza ad assumersi le
proprie responsabilità e ad
adottare misure urgenti per
proteggere le risoluzioni di
legittimità internazionale
concordate all’unanimità,
proteggere il popolo palesti-
nese e preservare i suoi diritti
inalienabili, il suo diritto
all’autodeterminazione e a
rimanere nella sua patria, e
porre fine all’occupazione
israeliana del territorio dello
Stato di Palestina con
Gerusalemme Est come capi-
tale.

Credits: AP/LaPresse

Centinaia di auto
sono state dan-
neggiate in
tutta la
Germania e le
a u t o r i t à
sospettano che
si tratti di atti di
un sabotaggio
pilotato dalla Russia.
E’ quanto riporta il setti-
manale tedesco “Der
Spiegel”.
Secondo quanto riferito gli
attacchi hanno interessato
più di 270 veicoli, i cui tubi di
scarico sono stati riempiti con
una schiuma utilizzata per le
costruzioni edili, e sono avve-
nuti nel Baden-
Wuerttemberg, a Berlino, nel
Brandeburgo e in Baviera.
Sulle scene dei crimini, i
sabotatori hanno lasciato
adesivi con lo slogan “Sii più
verde” e una foto del ministro
federale dell’Economia e can-
didato cancelliere per il parti-
to dei Verdi Robert Habeck.
Secondo quanto riferito da

“Der Spiegel”, ini-
zialmente ”i

sospetti erano
ricaduti sugli
attivisti radica-
li per il clima”,
tuttavia, ora le

autorità ipotiz-
zano che i sabo-

taggi siano stati
ordinati dalla Russia. Uno

dei tre sospettati fermati dalla
polizia, di origine bosniaca,
avrebbe infatti confessato agli
investigatori di “essere stato
istigato a compiere gli attacchi
da un connazionale di origine
russa” e che gli sarebbe stato
promesso “un risarcimento di
cento euro per ogni veicolo dan-
neggiato”. 
Fonti interne agli ambienti
della sicurezza citate da “Der
Spiegel” parlano di una cam-
pagna mirata con l’intento di
fomentare l’odio contro i
Verdi e il loro candidato can-
celliere per cercare di influen-
zare la campagna elettorale
federale.

Auto danneggiate in Germania
Si sospetta il sabotaggio russo

La Commissione europea ha adottato "un
kit di strumenti Ue completo per un com-
mercio elettronico sicuro e sostenibile" per
affrontare i rischi derivanti dalle importa-
zioni di basso valore vendute tramite
rivenditori online e marketplace extra-Ue
che ospitano commercianti extra-Ue. La
Commissione incoraggia azioni, tra le
altre, nei settori delle dogane e del com-
mercio, come l'avvio di controlli doganali,
la tutela dei consumatori e le leggi sui ser-
vizi e sui mercati digitali. Nella comunica-
zione, la Commissione espone tutti gli
strumenti che l'Ue ha già a sua disposizio-
ne e evidenzia le iniziative attualmente
discusse dai colegislatori. Inoltre, propone
nuove azioni congiunte per affrontare le
preoccupazioni derivanti dall'ondata di
prodotti non sicuri, contraffatti e altri-
menti non conformi o illeciti che entrano
nel mercato: - Riforma doganale, inclusa
la richiesta ai colegislatori di adottare
rapidamente il pacchetto di riforma
dell'Unione doganale proposto, che con-
senta una rapida attuazione di nuove
norme per livellare il campo di gioco nel-
l'ambito dell'e-commerce. Tra queste rien-
trano la rimozione dell'esenzione dogana-
le per i pacchi di basso valore di valore
inferiore a 150 euro e il rafforzamento

delle capaci-
tà di control-
lo, quali una
m i g l i o r e
condivisione
dei dati e
una valuta-
zione del
rischio. La
Commissio-
ne invita
inoltre i cole-
gislatori a
prendere in
considera-
zione ulteriori misure, come una commis-
sione di gestione non discriminatoria,
sugli articoli di e-commerce importati
nell'UE direttamente ai consumatori, per
affrontare i crescenti costi di supervisione
della conformità di miliardi di tali spedi-
zioni alle norme dell’Ue. La Commissione
propone anche misure mirate per le merci
importate, tra cui l'avvio di controlli coor-
dinati tra le autorità doganali e di vigilan-
za del mercato, nonché azioni coordinate
sulla sicurezza dei prodotti, come la
prima indagine sulla sicurezza dei pro-
dotti in assoluto. Ciò dovrebbe portare
alla rimozione dal mercato di beni non

conformi e contribuire alla raccolta di
prove per alimentare l'analisi dei rischi e
le azioni complementari. I controlli futuri
saranno intensificati per determinati ope-
ratori, beni o flussi commerciali, su base
continuativa, alla luce dell'analisi dei

rischi. Maggiore è il tasso di non confor-
mità, maggiore dovrebbe essere il livello
di vigilanza nelle fasi successive, mentre
le sanzioni dovrebbero riflettere i casi di
non conformità sistematica. Proteggere i
consumatori sui mercati online, eviden-
ziando le pratiche di e-commerce come
una chiara priorità di applicazione ai sensi
del Digital Services Act, nonché strumen-
ti come il Digital Markets Act e quelli che
si applicano a tutti i commercianti: il
General Product Safety Regulation, il
Consumer Protection Cooperation
Regulation e il Consumer Protection
Network.

Ue, stretta sul commercio online
Si chiedono più controlli agli Stati
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Anche la leadership di Ramallah esprime il rifiuto della proposta degli Usa

Botta e risposta Abbas-Trump
“Gaza è soltanto dei palestinesi, non prenderemo ordini da voi”

La vicepresidente delle Filippine Sara
Duterte è stata messa sotto impeachment
dalla Camera dei Rappresentanti dopo
che la maggioranza dei deputati, molti
dei quali alleati del presidente con cui ha
avuto un'aspra faida politica, hanno fir-
mato una petizione per rimuoverla dal-
l'incarico. Il Segretario generale della
Camera dei Rappresentanti, Reginald
Velasco, ha riferito durante una riunione
plenaria della Camera bassa del
Congresso che almeno 215 deputati
hanno firmato una petizione per l'impea-
chment di Duterte, un numero più che
sufficiente perché la denuncia di impea-
chment sia trasmessa al Senato, che fun-
gerà da tribunale per processare la vice-
presidente, figlia dell'ex presidente
Rodrigo Duterte. Le accuse contro di lei
sono di violazione della Costituzione,

tradimento della fiducia pubblica, corru-
zione e altri alti crimini. La vicepresiden-
te, considerata un possibile candidato
alla presidenza dopo la scadenza del
mandato di Ferdinand Marcos Jr. nel
2028, ha affrontato almeno quattro
denunce di impeachment da parte di
diversi deputati e gruppi di attivisti di
sinistra per una serie di questioni. Tra
queste, le minacce di morte rivolte l'anno
scorso al presidente, alla moglie e al pre-
sidente della Camera Martin Romualdez,
le irregolarità nell'uso dei fondi dell'intel-
ligence del suo ufficio e l'incapacità di
opporsi all'aggressione cinese nel conteso
Mar Cinese Meridionale. I problemi lega-
li della vicepresidente si sono sviluppati
sullo sfondo della sua sempre più aspra
faida politica con il presidente e i suoi
alleati.

Filippine, impeachment per la vicepresidente

C redits: LaPresse/Manman Dejeto



Sora, stalking verso 
la sorella. Arrestato
51enne dai Carabinieri

Il ministro delle Infrastrutture Salvini: “Atto criminale, avanti con le indagini” 
Ciampino, traffico aereo sospeso 
per incendio. Indagini: è doloso

“Sono particolarmente soddisfatta per l’approva-
zione da parte dell’Assemblea Capitolina della
delibera relativa al piano di recupero di Casal
Monastero – Via Dante da Maiano, nel Municipio
IV. Ringrazio l’assessore all’urbanistica Maurizio
Veloccia e tutta l’amministrazione per aver dato
concretezza a un impegno che attendeva da trop-
po tempo di essere portato avanti. Parliamo di
territori periferici, ex abusivi, caratterizzati da

opere incompiute, che per anni hanno visto man-
care servizi essenziali e attenzione. Finalmente,
questa amministrazione ha deciso di affrontare
con forza il tema del risanamento delle periferie,
ponendolo al centro della propria azione. È un
segnale importante per quei cittadini che si sono
sentiti a lungo dimenticati, considerati di Serie B,
ma che con grande senso civico e cittadinanza
attiva hanno lavorato per non sentirsi scollati dal

centro della città. Lo abbiamo già fatto a Colle
Valentina, a Fosso dell’Osa, oggi per Casal
Monastero, e proseguiremo per restituire final-
mente dignità e servizi a tutte le aree che ne
hanno bisogno, contribuendo al loro recupero
non solo urbanistico ma anche sociale”. Così in
una nota la presidente dell’Assemblea capitolina
Svetlana Celli.

Un incendio divampato ieri
mattina in un locale tecnico
alla base della torre di control-
lo dell’aeroporto di Ciampino
ha causato la sospensione
temporanea di atterraggi e
decolli. L’Enav ha chiarito che
il traffico aereo è stato blocca-
to in attesa che il fumo si
disperdesse, senza che vi fos-
sero danni alle apparecchiatu-
re della torre di controllo. Le
autorità competenti stanno
ora indagando sulle cause del
rogo. I voli diretti a Ciampino
sono stati deviati su
Fiumicino, mentre tutti i
decolli sono stati sospesi.
Nonostante l’incendio sia
stato rapidamente domato, il
fumo sprigionato dalle fiam-
me ha reso necessaria l’eva-
cuazione della sala operativa
e il personale della torre di
controllo non ha potuto
riprendere immediatamente
servizio. I Vigili del Fuoco,
presenti sul posto insieme alle
forze dell’ordine, stanno con-
ducendo verifiche sulla quali-
tà dell’aria e sulla sicurezza
dell’edificio. Fortunatamente,

nessuna persona è rimasta
coinvolta.

Fermato un georgiano
Secondo le prime ricostruzio-
ni, l’incendio sarebbe stato
doloso. Un cittadino georgia-
no, da pochi giorni in Italia e
in procinto di tornare nel pro-
prio paese, è stato fermato
dalla polizia con l’accusa di
aver appiccato il fuoco. Le

forze dell’ordine stanno
vagliando la sua posizione e
cercando di chiarire i motivi
del gesto.
Il ministro delle Infrastrutture
e dei Trasporti, Matteo
Salvini, ha commentato l’acca-
duto definendolo un possibile
sabotaggio: “Spero non ci
siano altri eventi che blocchi-
no treni, porti o aeroporti per
dolo o per battaglie politiche e

sindacali. Quello di Ciampino
sembra un atto criminale, ma
è fondamentale proseguire le
indagini su altre anomalie
riscontrate nelle ultime setti-
mane lungo le linee ferrovia-
rie italiane”. Il vicepremier ha
inoltre espresso vicinanza ai
lavoratori dello scalo, riba-
dendo la necessità di investire
ulteriormente nella sicurezza
dei trasporti.

Una situazione complessa e
delicatissima, che continua da
mesi con numerosi interventi
da parte dei Carabinieri e
denunce sporte dalla vittima,
per i continui attacchi e minac-
ce patiti da parte del fratello
51enne. Nella tarda mattinata
di sabato 1 febbraio quando, al
culmine dell’ennesimo episo-
dio di ingiurie e minacce l’uo-
mo si è avvicinato pericolosa-
mente all’autovettura a bordo
della quale si trovava la donna
che, però, aveva già chiesto
l’intervento dei Carabinieri. In
quel momento, infatti, è arri-
vata una pattuglia dei
Carabinieri dell’Aliquota
Radiomobile del NORM di
Sora (FR), al cui comando è il
Tenente Giovanni Simeone, i
quali appena hanno indivi-
duato il soggetto, già noto per
numerosi interventi effettuati
nel Comune di Pescosolido
dove abitano entrambi, a
poche centinaia di metri di
distanza. I fatti, consistenti in
continue ingiurie e minacce
nei confronti della vittima,
sono stati segnalati dalla

donna una prima volta a
luglio del 2023 quando, a
cause delle continue molestie
da parte del congiunto, si era
vista costretta a cambiare casa,
spostandosi da quella mater-
na, troppo vicina. In uno degli
interventi successivi, il 10 ago-
sto successivo, l’uomo era già
stato arrestato perché si sca-
gliò contro i Carabinieri che
erano intervenuti mentre egli
stava infastidendo il vicinato.
Ne sono conseguiti una serie
di provvedimenti che in parte
avevano arginato il problema.
Ciò fino alla scorsa estate
quando anche lo spostamento
di abitazione della denuncian-
te non è stato sufficiente.
Difatti, scoperta l’ubicazione

della nuova casa, nel giugno
2024 l’uomo aveva ripreso a
cercarla e ad aggredirla, sem-
pre verbalmente, ricomincian-
do con ingiurie continue a lei
ed alla sua famiglia, dimo-
strando quantomeno una scar-
sa capacità di autocontrollo,
potenzialmente, la sua perico-
losità. Per tale ragione, la
sorella alla fine del 2024 ha
sporto una seconda denuncia
a seguito della quale, dopo le
prime conferme comunicate
dai Carabinieri, è stato emesso
un provvedimento di allonta-
namento del responsabile
dalla vittima, che non le si
poteva avvicinare. Per tale
ragione, nel momento in cui il
51enne, che aveva visto la
sorella all’interno di un bar in
cui si erano incontrati acciden-
talmente e che quindi “dove-
va” allontanarsene, ha invece
iniziato a seguirla e ad aggre-
dirla fino ad avvicinarsi alla
sua autovettura, all’atto del-
l’intervento dei Carabinieri è
stato arrestato. Dopo un
primo momento di inquietu-
dine è stato caricato sulla
Giulia del NORM di Sora e
portato nella Caserma di Via
Barea dove, dopo che gli sono
state prese le impronte e con-
testate le violazioni, è stato
dichiarato lo stato di arresto,
con disposizioni di trattenerlo
agli arresti domiciliari fino
all’udienza di convalida.
Intanto continuano i contatti
tenuti con la denunciante ed i
passaggi nei luoghi dalla stes-
sa frequentata proprio al fine
di poter intervenire, come è
accaduto, in caso di violazioni
alle ordinanze in essere.
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Ok alla delibera per il piano
di recupero di Casal Monastero
Svetlana Celli: “Rilancio urbanistico e sociale per ridare 
dignità ai cittadini che aspettavano da troppo tempo”

Accoltellarono dei coetanei
durante una maxi rissa,
in carcere tre sospettati
La Polizia di Stato di Latina ha eseguito
tre ordinanze di custodia cautelare in
carcere disposte nei confronti di altret-
tanti soggetti, tra i 18 e i 19 anni, che lo
scorso mese di novembre parteciparono
ad una violenta rissa scoppiata tra gruppi
rivali nella zona della movida a Latina a
seguito della quale tre giovani rimasero

gravemente feriti da un’arma da taglio,
uno dei quali fini’ in ospedale in condizio-
ni gravissime e di pericolo di vita. I tre
arrestati sono indagati per tentato omici-
dio plurimo in concorso, un’aggressione
violenta che sarebbe maturata nel conte-
sto di una lite per futili motivi tra giova-
nissimi appartenenti a due “gruppi” rivali.
All’esito dell’attivita’ investigativa della
squadra mobile di Latina sono stati defe-
riti a vario titolo, alla Procura della
Repubblica di Latina e alla Procura dei
Minori di Roma 16 soggetti, nove dei
quali minorenni e per le tre posizioni piu’
gravi, la misura cautelare in carcere. Sono
in corso di notifica anche oltre 10 prov-
vedimenti amministrativi disposti dal
Questore della provincia di Latina nei
confronti di tutti i partecipanti alla rissa. 

Truffe online “fuffa guru”
Denunciato dai Carabinieri
Nei giorni scorsi, a Roma, a conclusione

di specifica attività investigativa finalizzata
al contrasto del fenomeno delle cd. “truf-
fe online”, i Carabinieri della Stazione
Roma La Storta hanno deferito in stato
di libertà, per il reato di truffa, un cittadi-
no italiano di 59 anni. Nella circostanza
l’uomo, travisato con una parrucca, utiliz-
zando una sua piattaforma di investimen-
to online denominata “TFG Accademia
di strategia di ricchezza”, aveva indotto 8
vittime, intente in tutto il territorio nazio-
nale a migliorare le proprie precarie con-
dizioni economiche, tramite lezioni e
conferenze online in cui prometteva
investimenti di trading sicuri e ad alto
rendimento, a versare somme di denaro
con bonifici, su conti a lui intestati in cui
risultano movimenti per circa 1 milione
di euro, per un totale di circa 421 mila
euro.

Sanità, Petrolati (Demos):
“Casa e ospedale di comunità 

sostegno pe la mozione”
“Ho votato convintamente la mozione
presentata dalla consigliera Baglio per la
realizzazione di Case e Ospedali di
Comunità, nel municipio VIII, iniziando
con la riqualificazione delle strutture di
via del Casale de Merode e di via
Cerbara. Mi auguro che il modello si
possa intensificare, perché rafforzare il
territorio con Case di Comunità ed
Ospedali di prossimità è di fondamentale
importanza. Ritengo che questa iniziativa
sia uno stimolo importante per rinforzare
il sistema sanitario, troppo accentrato
negli ospedali con le strutture di Pronto
Soccorso in grave cronica sofferenza,
ancor di più nella stagione invernale, per
l’elevato affollamento. Casa e Ospedale
di Comunità possono essere uno stru-
mento di decongestionamento dei
Pronto Soccorso se adeguatamente diffu-
si sul territorio” afferma il capogruppo
capitolino di Demos Sandro Petrolati.

in Breve



Il Garante delle persone sotto-
poste a misure restrittive della
libertà personale, Stefano
Anastasìa, ha partecipato a
due tavoli tecnici sulla sanità
penitenziaria, il primo vener-
dì 31 gennaio a Latina, il
secondo martedì 4 febbraio a
Viterbo. Il tavolo tecnico di
Latina si è tenuto a seguito
della visita che la Asl ha com-
piuto a dicembre su richiesta
dal Garante. Oltre ad

Anastasìa e alla direttrice
generale della Asl di Latina,
Sabrina Cenciarelli, il diretto-
re sanitario Sergio Parrocchia,
i referenti della salute mentale
e il responsabile della Asl per
l’istituto, Antonio Ciurleo.
Presenti, per l’istituto peni-
tenziario, la direttrice dell’isti-
tuto penitenziario, Pia Paola
Palmieri, con il comandante
della polizia penitenziaria e il
capo area educativa. Durante

l’incontro, si sono esaminati il
problema del sovraffollamen-
to, con particolare attenzione
alla necessità di recuperare
ambienti, e l’offerta sanitaria
esistente all’interno della
struttura. 
Sono state fornite informazio-
ni sulle prestazioni sanitarie
erogate, come anche i numeri
sul turn over della popolazio-
ne detenuta. La direzione
sanitaria raccoglierà osserva-

zioni da riportare alle autorità
competenti del ministero
della Giustizia, della Regione
Lazio e ai magistrati di sorve-
glianza competenti. Il tavolo
tecnico paritetico di Viterbo,
che si riunisce periodicamente
come strumento di monito-
raggio dell’offerta sanitaria,
invece, si è focalizzato, tra l’al-
tro, sullo stato dell’arte del-
l’informatizzazione, sull’edi-
ficazione di un nuovo padi-
glione e la sua destinazione
d’uso, sulla futura ristruttura-
zione dell’infermeria e degli
ambulatori, sulla formazione
degli operatori sanitari in
ambito penitenziario, e sulla
continuità delle prestazioni
sanitarie tra carcere e unità di
medicina ospedaliera protetta
dell’ospedale Belcolle che è
punto di riferimento per le
regioni del Provveditorato di
Lazio, Abruzzo e Molise. “In
entrambe le riunioni sono
emersi spunti significativi che
intendo riportare
all’Osservatorio regionale
sulla sanità penitenziaria”, ha
commentato il Garante
Anastasìa, evidenziando l’im-
portanza di continuare a
monitorare e migliorare le
condizioni sanitarie nelle car-
ceri.

Giubileo, Fisichella:
“Nell’ultima settimana
oltre 200mila pellegrini”

Prevede il coinvolgimento degli studenti detenuti nell’organizzazione degli eventi istituzionali 
Protocollo d’intesa tra il Garante 
e l’Istituto alberghiero “A. Vespucci”

“Spunti significativi che intendo riportare all’Osservatorio regionale sulla sanità penitenziaria”

Sanità penitenziaria a Latina e a Viterbo
Il Garante Anastasìa ai tavoli tecnici

La Struttura amministrativa di
supporto al Garante e l’Istituto
professionale per i servizi del-
l’enogastronomia e dell’ospita-
lità alberghiera “Amerigo
Vespucci” hanno sottoscritto
un protocollo di intesa incen-
trato sull’organizzazione di
eventi istituzionali, come servi-
zi di accoglienza, coffee break e
catering, gestiti da studenti e
studentesse detenuti in fase di
formazione. Il protocollo ha
una durata di due anni e pre-
vede un contributo da parte
della Struttura di supporto al
Garante di 20 mila euro per il
rimborso delle spese sostenute
dal “Vespucci”, in occasione
degli eventi istituzionali.
“Questo accordo rappresenta
un esempio importante di coo-
perazione tra istituzioni pub-
bliche e formative, per il rein-
serimento lavorativo delle per-
sone detenute. La collaborazio-
ne con l’istituto alberghiero
Vespucci, al quale con i finan-
ziamenti regionali sono state
messe a disposizione le cucine
del carcere femminile di
Rebibbia, ne esce ulteriormen-

te rafforzata”. Così il Garante
delle persone sottoposte a
misure restrittive della libertà
personale della Regione Lazio,
Stefano Anastasìa. L’Istituto
“Amerigo Vespucci” è attivo
con due percorsi formativi nel
Polo penitenziario di Rebibbia,
uno nella Casa di reclusione e
uno nella Casa circondariale
femminile. Gli studenti, dopo
aver completato un program-
ma che riduce di un terzo il
monte ore tradizionale, posso-

no ottenere il diploma e acqui-
sire competenze pratiche diret-
tamente applicabili nel mondo
del lavoro. “L’opportunità che
offriamo - spiega Alessandro
Reale, docente del “Vespucci”
e referente dell’istituto per il
Polo di Rebibbia - è quella di
conciliare il recupero scolastico
con l’acquisizione di compe-
tenze lavorative concrete. In
base alle competenze prece-
dentemente acquisite è data la
possibilità agli studenti di

poter svolgere due anni in uno:
si tratta di un’opportunità che
viene data agli adulti, vale a
dire la possibilità di riprendere
gli studi misurando le compe-
tenze formali e informali pre-
cedentemente acquisite”.
“Attualmente - prosegue Reale
- abbiamo due classi al femmi-
nile e due nella reclusione
maschile, frequentati da una
cinquantina di persone detenu-
te. Proprio quest’anno ci sono
due quinte classi, una al fem-
minile, una alla reclusione
maschile, che dovrebbero
diplomarsi”. Grazie alla colla-
borazione con il Garante, gli
studenti detenuti parteciperan-
no attivamente alla realizzazio-
ne di eventi istituzionali, con-
tribuendo con la preparazione
dei piatti, mentre gli studenti
non detenuti dell’istituto si
occuperanno dell’accoglienza
in sala. Un modello di reinseri-
mento che va oltre la didattica
tradizionale, poiché offre con-
crete possibilità di formazione
e di esperienza sul campo, sup-
portando il percorso di recupe-
ro e reintegrazione sociale. 

Il Giubileo “è partito con il piede giusto. I dati dell’ultima settimana dicono
che oltre 200mila pellegrini hanno attraversato la Porta Santa. E un dato che
non ci aspettavamo è quello relativo ai primi 10 giorni del Giubileo: oltre
mezzo milione di persone venute a Roma per questo evento”. Lo ha detto
monsignor Rino Fisichella, Pro-Prefetto per la Evangelizzazione e
delegato della Santa sede per il Giubileo, intervenendo in
Campidoglio, nella Sala della Protomoteca, nel corso dell’evento
“Raccontare il Giubileo” organizzato dall’associazione Giornaliste ita-
liane. Fisichella ha sottolineato che i numeri in un racconto non sono
la cosa più importante, qui “indicano che c’è una spiritualità fatta di pelle-
grinaggio, a piccoli gruppi, che passano pregando lungo via della
Conciliazione sotto gli occhi di curiosi e indifferenti e varcano la Porta Santa,
e non possiamo non tener conto di questo elemento”. E’ sempre più eviden-
te che ci sia una “generazione ansiosa, e occorre la sicurezza che viene dalla
speranza di guardare con serenità al futuro”. Mons. Fisichella ha inoltre
sottolineato la responsabilità di chi fa comunicazione nell’assicurare
un racconto vero e fedele.

Giubileo: detenuti San Vittore 
canteranno per Papa a Cinecittà
I detenuti del reparto La Nave di San Vittore canteranno per Papa
Francesco a Roma in occasione del Giubileo degli Artisti e del Mondo
della Cultura. Si tratta di un evento con pochi precedenti e almeno in
queste dimensioni è la prima volta in cui - grazie all’impegno della
Polizia penitenziaria, delle Direzioni delle carceri e dei Provveditorati
coinvolti, della Magistratura - un gruppo di persone detenute in una
casa circondariale milanese, affronterà una trasferta come questa e con
una motivazione così importante. Saranno una decina e canteranno
all’interno di un coro di cinquanta elementi che comprende persone
impegnate in volontariato all’esterno e all’interno del carcere, persone
ex detenute e ora libere o in affidamento e pazienti del SerD, coordi-
nato e promosso dall’Associazione Amici della Nave Odv con la par-
tecipazione di giovani artisti del Cpm Music Institute fondato da
Franco Mussida. L’appuntamento è per il 17 febbraio a Cinecittà:
prima volta di un Pontefice negli studi, dove oltre al Coro incontrera’
una delegazione di artisti rappresentativi di diversi contesti geografici
e culturali. Della formazione che canterà per il Santo Padre faranno
parte, oltre ai giovani del Cpm Music Institute, due realtà che
l’Associazione coltiva in parallelo: il Coro la Nave di San Vittore atti-
vo all’interno del carcere e il Coro Amici della Nave di San Vittore
all’esterno, in un’ottica di continuità e di ricostruzione di relazioni
attraverso la musica e la collaborazione con il SerD di Milano. Il nome
dell’Associazione e dei Cori fa riferimento al reparto La Nave, esisten-
te dal 2002 nella casa circondariale milanese e tuttora gestito dalla Asst
Santi Paolo e Carlo per la cura e il trattamento avanzato di persone
detenute con problemi di dipendenza. L’incontro del 17 febbraio nasce
dalla volontà di “dare continuità e sostanza al dialogo aperto attorno ai temi
del recupero e della re-inclusione sociale, che il Santo Padre ha alimentato
anche attraverso l’apertura di una Porta Santa nel carcere romano di Rebibbia
perché sia simbolo che invita a guardare all’avvenire con speranza e con inno-
vato impegno di vita”. Rientra nell’ambito del Giubileo degli Artisti e del
Mondo della Cultura, che si celebrerà a Roma dal 15 al 18 febbraio
2025, e si aggiunge ai momenti tipici del Giubileo, quali la Santa Messa
nella Basilica di San Pietro e l’attraversamento della Porta Santa.
“Come presidente dell’Associazione Amici della Nave OdV - è il commento
di Eliana Onofrio - esprimo la più grande riconoscenza per questa grande
opportunità e per l’attenzione sempre riaffermata da parte del Santo Padre
rispetto ai temi del recupero e dell’inclusione: per noi il massimo incoraggia-
mento possibile a impegnarci ancora di più in questo percorso. Lo stesso sen-
timento esprimo naturalmente a nome di tutti i nostri volontari e tutte le
volontarie, dei ragazzi che incontriamo ogni settimana in carcere grazie alla
collaborazione con l’équipe di Asst Santi Paolo e Carlo nel reparto La Nave,
di quelli che vengono a cantare con noi dal SerD, dei tanti che in questi anni
abbiamo conosciuto in difficoltà e che oggi sono liberi”. “Nell’ambito della
sezione a trattamento intensificato - sottolinea la Direzione della Casa cir-
condariale di San Vittore in una nota - l’attività del Coro è parte integran-
te del percorso rieducativo, affiancando il programma terapeutico e il lavoro di
consapevolezza del sè. E diverse sono state le pregresse opportunità che hanno
reso possibile le esibizioni del Coro in ambiti esterni all’Istituto”.
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Obiettivo eliminazione epatite c, sensibilizzare istituzioni locali 
‘Straight to the target’, screening Hcv
presso il Consiglio Regionale del Lazio
Le epatiti virali rappresentano
ancora oggi una delle princi-
pali sfide per la sanità pubbli-
ca. Secondo l’Organizzazione
Mondiale della Sanità (Oms),
circa 80 milioni di persone
convivono con l’epatite C
(Hcv), pari all’1,1% della
popolazione mondiale. In
Italia, si stima che circa
300.000 persone siano porta-
trici inconsapevoli del virus,
di cui 35.000 risiedono in
Lazio. Grazie ai progressi
della ricerca scientifica degli
ultimi anni, l’epatite C è dive-
nuta una malattia completa-
mente curabile. Per questo
l’Oms ha fissato l’obiettivo di
eliminare il virus entro il 2030.
Tuttavia, resta ancora molto
da fare in termini di diagnosi
precoce e trattamento tempe-
stivo, fondamentali per evita-
re il peggioramento della
patologia. Con il decreto
Milleproroghe (dl 30 dicembre
2019, convertito in legge 28
febbraio 2020, numero 8), il
Governo ha stanziato 71,5
milioni di euro al fine di
avviare un programma di
screening gratuito volto
all’eliminazione del virus
Hcv. Dei suddetti 71,5 milioni
di euro, 8,1 milioni sono stati
corrisposti alla Regione Lazio.
La campagna di screening è
stata prorogata al 31 dicembre
2025 con Intesa sancita in
Conferenza Stato-Regioni lo
scorso 23 dicembre.
All’interno di questo contesto
e con l’obiettivo di agevolare
l’accesso allo screening
dell’Hcv, è nato il progetto
‘Straight to the Target’, l’ini-
ziativa di prevenzione e sensi-
bilizzazione che dà la possibi-
lità di sottoporsi gratuitamen-
te a un test salivare che con-
sente di ottenere un riscontro
immediato. Una prima tappa
si è tenuta lo scorso settembre
alla presenza di numerose
autorità di Senato e Camera,
che hanno dato l’endorsement
all’iniziativa. In tale occasione
il presidente del Consiglio
Regionale della Regione Lazio
aveva annunciato l’intenzione
di porre la Regione quale ben-
chmark nel contrasto alla
patologia e al conseguimento
del noto target Oms.
“Il Consiglio Regionale ritiene
fondamentale ribadire l’im-
portanza della prevenzione e
degli screening, incomincian-
do da un approccio culturale
che deve considerare questi
argomenti non più come un
costo ma come un investimen-
to- afferma Antonello
Aurigemma, presidente del
Consiglio Regionale del Lazio-
Per questo motivo, nel mese di
ottobre abbiamo lanciato il
progetto ‘Un Consiglio in
Salute’, con oltre 400 visite

gratuite fatte in settori impor-
tanti come quello oncologico,
cardiologico e oculistico. Il 5
febbraio continueremo con la
nostra campagna di sensibiliz-
zazione, che questa volta
riguarderà l’obiettivo di elimi-
nazione del virus Hcv, in
Italia, entro il 2030. Per questo
il Consiglio si è fatto promoto-
re di dare seguito a tale impe-
gno presentando e approvan-
do lo scorso 15 gennaio l’ordi-
ne del giorno recante
‘Disposizioni per la preven-
zione dell’infezione da virus
Hcv-Estensione screening con
ampliamento alla coorte 1948-
1968’, impegnando la Giunta
Regionale ad avviare le oppor-
tune interlocuzioni con i
Ministeri competenti al fine di
pervenire all’ampliamento
della fascia della popolazione
da sottoporre a screening; a
valutare la possibilità di pre-
vedere due programmi di
screening distinti (basso
rischio ed elevato rischio); a
valutare il coinvolgimento di
farmacie e medici di medicina
generale con l’obiettivo di
aumentare l’adesione, tramite
l’esecuzione diretta dei test.
Ritengo fondamentale lavora-
re in sinergia per raggiungere
l’ultimo miglio nell’elimina-
zione del virus Hcv”. Tra le

mura proprio del Consiglio
Regionale del Lazio, è tornato
‘Straight to the Target’, reso
possibile grazie alla collabora-
zione unica tra associazioni,
clinici, industria e istituzioni
centrali e locali.
“L’eliminazione dell’epatite C
deve rimanere una priorità di
salute pubblica, con un impe-
gno politico forte e coeso per
salvare vite e ridurre costi
sociali ed economici- afferma
Ivan Gardini, presidente asso-
ciazione EpaC Ets- Nel 2021 è
stato avviato lo screening gra-
tuito a livello nazionale per le
persone nate tra il 1969 e il
1989, tossicodipendenti e dete-
nuti, che ha permesso di iden-
tificare oltre 10.000 infezioni
attive, ma potrebbero essere il
doppio considerato che man-
cano i dati forniti dalle regioni
dell’anno 2024. La proposta di
legge ddl S. 718 punta a stabi-
lizzare lo screening fino al
2030, allargare le fasce di età,
attuare campagne nazionali di
sensibilizzazione, e non solo,
per raggiungere un obiettivo
storico. L’Italia può centrare
l’obiettivo Oms grazie a una
prevenzione efficace, a patto
che l’eliminazione dell’epatite
C torni ad essere una priorità
nell’agenda di salute pubblica
del governo”. Il nome dell’ini-

ziativa sottolinea l’intento di
agire in modo coeso, deciso e
mirato per estendere lo scree-
ning gratuito e renderlo real-
mente esaustivo a tutela di
tutta la popolazione. Massimo
Andreoni, direttore scientifico
della Società Italiana di
Malattie Infettive e Tropicali
(Simit), ha Accogliamo con
piacere l’approvazione
dell’OdG con cui la Regione
Lazio si impegna ad ampliare
la fascia di popolazione coin-
volta nello screening. Ci augu-
riamo che il tavolo tecnico
regionale sull’epatite possa
riprendere spedito per lavora-
re all’ampliamento anche ai
nati tra il 1948 e il 1968 e rag-
giungere così l’obiettivo
dell’Oms di eliminare l’Hcv
entro il 2030. Lo screening è
essenziale per diagnosticare
precocemente. Le terapie
attuali, efficaci in 8-16 settima-
ne, eliminano completamente
il virus. Per questo, più
pazienti intercettiamo, più ne
curiamo”. Vincenza
Calvaruso, segretario naziona-
le dell’Associazione Italiana
per lo Studio del Fegato (Aisf),
conclude L’Epatite C è curabi-
le, ma è cruciale individuare i
pazienti attraverso lo scree-
ning. L’Hcv non trattato può
portare a cirrosi, insufficienza
epatica e cancro al fegato. Con
l’iniziativa di screening
‘Straight to the Target’ voglia-
mo sottolineare l’importanza
di identificare i pazienti ignari
e garantirne l’accesso alle
cure”. L’iniziativa, organizza-
ta da Cencora-Pharmalex e
promossa dall’Associazione
EpaC Ets, Aisf e Simit, è stata
realizzata in collaborazione
con l’Intergruppo parlamenta-
re Epatiti virali e malattie del
fegato, con il patrocinio del
Consiglio Regionale della
Regione Lazio e il contributo
non condizionato di Gilead
Italia e Abbvie.

Oggi, giovedì 6 febbraio, a partire dalle 9, presso l’Auditorium
del Seraphicum (via del Serafico 1), si tiene il congresso della Cisl
Scuola Roma e Rieti. L’evento si appresta a rinnovare in blocco la
squadra guidata dal segretario della Cisl Scuola di Roma e Rieti,
Michele Sorge, dopo il buon lavoro svolto negli anni passati. “È
un congresso in continuità- spiega Sorge - proprio perché si
punta a confermare la squadra che in questi 8 anni ha lavorato sul
territorio di Roma e Rieti, dimostrando nei fatti, ovvero nei
numeri in termini di iscritti ma anche di rappresentanze nei luo-
ghi di lavoro, di aver agito e di aver fatto bene, soprattutto nell’in-
teresse dei lavoratori, stando proprio nei luoghi di lavoro”. “Sarà
dunque un congresso all’insegna della continuità- prosegue il
sindacalista- ma non solo, perché continuità non vuol dire ripe-
tersi. Noi siamo un sindacato pragmatico, che guarda al concreto
delle cose ma che ha visione. E proprio in questo sta il motto che
la Cisl Scuola ha voluto dare a tutti i livelli ai propri congressi,
ovvero ‘Diamo forma al futuro’. Dunque, un sindacato concreto
ma che vede avanti”. Michele Sorge rende poi noto che “nell’as-
semblea congressuale, in cui ci auguriamo la mia riconferma e di
tutto il gruppo dirigente della Cisl Scuola, lanceremo il program-
ma per la Cisl Scuola di Roma e Rieti per il prossimo quadrien-
nio, che sarà incentrato principalmente e ancora di più in termini
di rappresentanza nei luoghi di lavoro”. “Noi- sottolinea il segre-
tario della Cisl Scuola di Roma e Rieti- vogliamo radicarci ancora
di più nel territorio, stare più vicino ai lavoratori, che prima di
tutto sono persone e cittadini, con servizi che guardano alla per-
sona e non al semplice lavoratore. Vogliamo offrire una tutela
contrattuale ma anche una tutela fiscale e una tutela in termini di
servizi . Il mondo della scuola è in sofferenza, sia a livello di
docenti che del personale Ata. “Non lo nascondiamo- afferma-
anzi, proprio perché viviamo concretamente tutti i giorni la vita
della scuola, siamo consapevoli delle difficoltà che tutti gli opera-
tori della scuola, dirigenti, docenti, personale Ata, tutti coloro che
sono nella scuola vivono tutti i giorni e permettono ai nostri figli
di crescere e formarsi come futuri cittadini del nostro Paese”.
“Nonostante le belle promesse, con alcune affermazioni che sono
ormai di principio, come ad esempio quello che la scuola sia il
pilastro su cui si devono fondare il nostro Paese e il nostro futu-
ro, a fronte di questo viviamo difficoltà persistenti. Ne cito una su
tutte: il problema retributivo. C’è un gap retributivo- ammette-
non solo quello noto nelle statistiche internazionali per cui i
docenti italiani sono meno pagati rispetto alla media europea,
alla media dei Paesi Ocse, ma c’è un problema retributivo anche
all’interno di tutto il comparto della pubblica amministrazione,
ulteriormente aggravato dalla perdita del potere d’acquisto dei
salari, dovuta all’innalzamento dell’inflazione, che morderà i
salari stessi anche nei prossimi anni”. “Abbiamo firmato un con-
tratto, 2019-2021, ed è appena scaduto quello 2022-2024. La nostra
segretaria nazionale chiede con forza la riapertura del tavolo
all’Aran per il rinnovo del contratto. Ci sono risorse in bilancio,
sia per il 2022che per il 2024, ma anche un anticipo per il 2025-
2027. Bisogna lavorare in primis per migliorare le condizioni eco-
nomiche- conclude- e il contratto rappresenta anche l’occasione
per far emergere il tanto lavoro sommerso che, tutti i giorni, i
lavorato della scuola ci mettono con passione e sacrificio per sop-
perire a carenze che sono ataviche”.
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Scuola, Cisl Roma  
e Rieti a congresso
Sorge: Lanceremo programma quadriennale
“Vogliamo radicarci ancora di più nel territorio”



Avranno inizio a metà febbraio i lavori di ade-
guamento e riordino della rete di collettori con-
fluenti nel fosso di Campomorto all’interno del
Parco della Cellulosa, nel municipio XIII. Il
cantiere sarà eseguito dal Dipartimento lavori
pubblici di Roma Capitale e avrà un costo di
oltre 4 milioni di euro. I lavori nella prima fase
interesseranno la tratta all’interno del parco
della Cellulosa per oltre 850 metri, tra Rio
Galeria e Via di Santa Seconda. L’intervento è
necessario per l’ormai decennale rischio di alla-
gamenti a cui è soggetta l’area che interessa un
bacino di circa 3mila abitanti. Nel corso di un
evento pubblico con i residenti l’assessora ai
lavori pubblici Ornella Segnalini ha illustrato
l’intervento nello specifico, mentre l’assessora
all’ambiente Sabrina Alfonsi ha spiegato le atti-
vità svolte e in corso di conclusione da parte
dell’Ambiente. Sono intervenuti all’incontro
anche il presidente della commissione lavori
pubblici Antonio Stampete e la presidente del
Municipio XIII Sabrina Giuseppetti. Il bacino
di raccolta delle acque del Fosso è caratterizza-
to da un elevato livello di urbanizzazione che
comprende Colle degli Olivi, Porcareccia e
parte di Casalotti e attualmente il sistema dei
collettori presenta un problema di insufficien-
za idraulica. Questa situazione già a partire
dagli anni 2000, con l’aumentare della pressio-
ne antropica, ha provocato diversi allagamenti.
Per risolvere il problema è necessario effettua-
re un intervento complesso che prevede: l’am-
pliamento di alcune tratte del collettore; la
demolizione di altre tratte; la costruzione di

nuove sezioni che consentono una maggiore
portata. Le lavorazioni sono suddivise in 4 fasi
e avranno una durata complessiva di circa
quattro mesi e mezzo. Per consentire al dipar-
timento ambiento l’uso dell’area per il comple-
tamento dei loro lavori, le attività della prima e
della seconda fase si sovrappongono. Il
Dipartimento ambiente ha effettuato nell’area
un primo intervento di riqualificazione vegeta-
zionale e messa in sicurezza per poterla riapri-
re, a maggio 2023. Sul parco è stato approvato
un progetto di riqualificazione relativo a 12
ettari con un finanziamento di 2,7 milioni di
euro, nell’ambito del masterplan “100 parchi
per Roma”. Obiettivo del progetto è una riqua-
lificazione volta a restituire la vocazione agri-
cola e forestale che da sempre caratterizza que-
sto parco, con il ripristino del patrimonio arbo-
reo, la creazione di un sistema di aree attrezza-
te per diverse attività ludico-ricreative, didatti-
che e aree cani, la demolizione di serre e manu-
fatti abbandonati, la ristrutturazione del
Casaletto, la riqualificazione del sistema dei
percorsi ciclopedonali interni e una nuova
pista ciclabile. Oltre a un nuovo playground
saranno, inoltre, realizzate due aree ludiche,
un’area fitness attrezzata e verrà riqualificata
l’area cani. Un ampio intervento riguarderà la
rigenerazione e ampliamento del patrimonio
verde nelle aree a bosco con la messa a dimora
di nuove alberature, saranno rinnovati gli orti e
creati spazi relax e didattici.
“Questo intervento risolverà definitivamente una
problematica che si trascina da 20 anni - commen-

ta l’assessora Segnalini -. Purtroppo, in questa
parte di territorio le infrastrutture presenti in alcu-
ni casi risultano inadeguate e non era più possibile
attendere. Si tratta di lavorazioni complesse perché
dobbiamo ampliare, demolire e costruire parti di col-
lettore che si trovano a diverse quote. Con il riasset-
to del sistema dei collettori - conclude Segnalini -
l’area fortemente urbanizzata non sarà più soggetta
a fenomeni di allagamento”. “L’avvio dei lavori di
riqualificazione del Parco della Cellulosa è previsto
entro l’estate del 2025. Un intervento atteso, condi-
viso anche con la cittadinanza, che riporterà questo
grande parco cittadino alla sua originaria bellezza,
con nuove alberature, orti urbani e spazi di condivi-
sione. Un bene comune per troppi anni chiuso, che
abbiamo restituito alla città riaprendo con il Sindaco
Gualtieri la prima parte di parco a maggio del 2023:
con i lavori di riqualificazione previsti per quest’an-
no, sarà valorizzato ancora di più come polmone
verde cittadino, come luogo accogliente, fruibile e
attrattivo per tutti i cittadini”, dichiara l’assesso-
ra Alfonsi. Per il presidente Stampete:
“Abbiamo dialogato molto con il territorio e con
tutti i soggetti presenti per dare una svolta alla sto-
ria del Parco della Cellulosa. Nel corso degli anni si
sono avvicendate proposte, ma soprattutto problemi
che non hanno risposto all’esigenza chiara degli abi-
tanti. L’incontro con i cittadini dimostra che su uno
stesso ambito territoriale possono convivere progetti
di riqualificazione articolati. Quello sul collettore
contribuirà in modo decisivo a scongiurare gli alla-
gamenti e quello nel parco a restituire bellezza e fun-
zionalità al polmone verde del quartiere. Per questo
intervento è stato molto importante l’impegno del

gruppo Pd in assemblea capitolina, grazie al quale è
stato possibile inserire quasi 3 milioni per l’attrezza-
tura del Parco della Cellulosa. Ringrazio le assesso-
re Segnalini e Alfonsi per il loro impegno e per le
importanti progettualità sul territorio e la presiden-
te Giuseppetti con cui il dialogo è sempre aperto”.
“Questo incontro - ha detto la presidente
Giuseppetti - rappresenta un fatto storico per il
quartiere Casalotti e per le zone limitrofe, perché
grazie all’impegno dell’amministrazione Gualtieri
finalmente porteremo a casa dei risultati in termini
di infrastrutture e di riqualificazione del Parco della
Cellulosa. Ringrazio l’Assessora Segnalini perché
soltanto grazie alla sua tenacia e alla sua indiscussa
competenza realizzeremo un’opera idraulica di fon-
damentale importanza, e l’Assessora Alfonsi con la
quale in questi anni abbiamo costruito un’importan-
te percorso per riqualificare per rendere sempre più
fruibile il Parco ascoltando le realtà territoriali.
Infine, un grazie particolare lo rivolgo al consigliere
Stampete perché il Municipio 13 può sempre conta-
re sul suo impegno e sulla fattiva collaborazione e
soprattutto perché ha lavorato per lo stanziamento
dei fondi in bilancio per il progetto del Parco della
Cellulosa che abbiamo presentato”.

Parco della Cellulosa, eppur si muove
Segnalini-Alfonsi a cittadini: “Ecco opere per contrasto allagamenti e cura del verde”

La ASL Roma 3 aderisce a ”Insieme
per la tua salute - Dona un farmaco
in farmacia”, iniziativa promossa
dal Banco Farmaceutico Fondazione
Onlus, dall’Associazione Farmacisti
Volontari per la Protezione Civile di
Roma in collaborazione con l’Ordine
dei Farmacisti della Provincia di
Roma e di Federfarmaroma.
L’iniziativa si svolge sabato 8 e
domenica 9 febbraio, presso il
Centro Commerciale Casetta Mattei
in Via dei Sampieri 92 a Roma, dalle
ore 10 alle ore 18. “Donare un farmaco
a chi ne ha bisogno e allo stesso tempo
fare anche un piccolo regalo a noi stessi
riportando a casa le provette per lo
screening gratuito del colon retto.
Perché fare prevenzione equivale a rega-
larsi un pezzo di salute. In tutte e due le
giornate di sabato e domenica medici e
operatori sanitari della nostra azienda
saranno a disposizione dei cittadini per
offrire consulenze e dare informazioni
sugli screening e in particolare su quelli

del colon retto”, spiega Maria Rita
Noviello, Dirigente Responsabile
degli Screening Oncologici ASL
Roma 3. “Abbiamo deciso di partecipa-
re a questa iniziativa perché sappiamo
che l’affluenza nei luoghi dove è possibi-
le ‘donare farmaci’ è abitualmente molto
alta. Vogliamo fruire della disponibilità

di tutti coloro che decidono di regalare
un farmaco, attraverso il tramite di real-
tà assistenziali che operano sul territorio
a chi su quello stesso territorio si trova
in difficoltà, per sensibilizzare la nostra
comunità sull’importanza degli scree-
ning oncologici”, aggiunge Noviello.
“Ci auguriamo che anche in questa

occasione i cittadini rispondano con
entusiasmo e partecipazione. Nella
nostra ASL l’adesione alle campagne di
screening è in genere molto soddisfacen-
te e comunque sempre in linea con la
media regionale, con valori addirittura
più alti raggiunti nello screening del
colon retto. Un risultato che è frutto del-

l’attenzione che riserviamo al settore e
soprattutto della sensibilità che il terri-
torio dimostra nel recepire il messaggio
che ogni volta, e anche in questa occasio-
ne, vogliamo mandare: la prevenzione ti
salva la vita”, conclude Francesca
Milito, Direttore Generale ASL
Roma 3.
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L’8 e il 9 febbraio presso il Centro Commerciale
Casetta  Mattei screening oncologico colon retto gratuito 
La ASL Roma 3 aderisce
a “Insieme per la tua salute
Dona un farmaco in farmacia”



Casa della Solidarietà, Zevi: “I beni confiscati
per sostenere e promuovere la giustizia sociale”
Aperta a San Lorenzo la ”Casa della Solidarietà Stefano Rodotà”,
un progetto in co-progettazione tra il Municipio II e la Rete dei Numeri Pari
In via degli Equi 15, nel cuore
di San Lorenzo, ieri ha aperto
le porte la “Casa della
Solidarietà Stefano Rodotà”
in un bene confiscato alla cri-
minalità organizzata che
Roma Capitale, tramite l’as-
sessorato al Patrimonio, ha
consegnato al II Municipio. A
tagliare il nastro è stato don
Luigi Ciotti. Nel corso del-
l’evento è stato presentato il
calendario delle attività cul-
turali e degli sportelli che
saranno accessibili gratuita-
mente all’interno dello spa-
zio. “Questo luogo rappresenta
non solo l’eredità intellettuale e
morale di principi e valori che
Stefano Rodotà ha sempre soste-
nuto per una società più giusta,
ma testimonia anche il nostro
impegno nel promuovere la valo-
rizzazione dei beni confiscati alla
criminalità organizzata desti-
nandoli alla legalità e all’inclu-

sione” - ha dichiarato l’asses-
sore al Patrimonio e alle
Politiche Abitative Tobia
Zevi - “la “Casa della
Solidarietà” è il frutto dell’impe-
gno di Roma Capitale insieme
alle altre istituzioni coinvolte e
di tante persone e associazioni
che hanno lavorato instancabil-
mente per rendere possibile que-
sto progetto. Nel ringraziare la
Presidente Del Bello, riconfermo
la nostra determinazione nel
voler valorizzare il patrimonio
pubblico come bene comune al
servizio di tutti i cittadini, di
oggi e di domani”. La Casa
garantirà servizi, formazione
e laboratori gratuiti alle fasce
della popolazione che oggi
sono più esposte o che già
subiscono il ricatto mafioso
sul territorio: persone impo-
verite; che vivono in condi-
zioni di disagio sociale e/o
culturale; a rischio esclusione

sociale o che subiscono già
una condizione di esclusione.
“Il quartiere di San Lorenzo, in
un bene confiscato alla crimina-
lità organizzata, ha un nuovo
spazio pubblico condiviso da
realtà sociali impegnate quoti-
dianamente a contrastare disu-
guaglianze, mafie e a promuove-

re equità, inclusione, diritti e
democrazia” - ha dichiarato
Francesca Del Bello,
Presidente Municipio II - “La
città di Roma ha la sua prima
Casa della Solidarietà intitolata
a Stefano Rodotà ed è stato un
onore inaugurarla alla presenza
di Don Luigi Ciotti e di Tobia

Zevi. L’obiettivo della Casa è
quello di essere un punto di rife-
rimento, sempre aperto, per i
tanti cittadini e le tante cittadine
del quartiere di San Lorenzo”.
Realtà che animeranno la
Casa: ANPI Roma; Ass.
Salviamo la Costituzione;
Auser Lazio; Baobab
Experience; Casa internazio-
nale delle Donne; Fai Agisa -
antiusura e antiracket;
Fondazione Gianni Minà;
Gea - scuola di ecologia inte-
grale per giovani ecoattivist*;
Observo Onlus; Rete
#NoBavaglio; Rete Tutela
Roma Sud; Transform! Italia;
Teatro della Dodicesima;
Unione Inquilini. “Nella Casa
costruiremo il futuro impegnan-
doci, ogni giorno, nel quotidia-
no, rispondendo ai bisogni delle
persone, mettendo insieme
diversità per ricostruire la spe-
ranza” - dichiara Giuseppe De

Marzo, coordinatore della
Rete dei Numeri Pari - “non si
tratta solo semplicemente di
migliorare la vite delle persone,
ma di cercare una strada nuova e
diversa per riappropriarsi dei
diritti sociali rimettendo al cen-
tro la partecipazione, la gratuità
e la solidarietà”. Sono interve-
nuti, inoltre, all’inaugurazio-
ne: Gaetano Azzariti -
Salviamo la Costituzione,
Alice Basiglini - Baobab
Experience, Marino Bisso -
Rete #NoBavaglio; Mario De
Vergottini - Fai Agisa antiu-
sura e antiracket; don Mattia
Ferrari - Mediterranea saving
humans; Loredana
Macchietti - Fondazione
Gianni Minà; Silvia Paoluzzi -
Unione Inquilini; Marina
Pierlorenzi - Anpi Roma;
Carla Rodotà - moglie di
Stefano Rodotà; Elisa
Sermarini - Scuola Gea.
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Cerimonia di inaugurazione dei lavori per la
riqualifica del “Centro Sportivo La Corona” di
proprieta’ del Comune di Mandela. Presenti
all’evento il Vicesindaco della Citta’ metropoli-
tana di Roma Capitale, Pierluigi Sanna, il
Sindaco di Mandela Claudio Pettinelli e i sin-
daci e amministratori locali dei comuni limitro-
fi. L’intervento di riqualificazione e di abbatti-
mento delle barriere architettoniche migliore-
ra’ le attuali condizioni precarie dell’area spor-
tiva attraverso interventi di sostituzione del
manto in erba sintetica esistente con un manto
in erba sintetica di ultima generazione, previo
rifacimento del sottofondo e degli impianti di
drenaggio oltre alla realizzazione di un campo
da padel nell’area adiacente al campo da calcio,
attualmente pavimentata in cemento. Inoltre,
l’impianto sportivo sara’ realizzato e attrezzato
in modo da poter essere fruibile da parte di
utenti diversamente abili, eliminando gli osta-
coli fisici e tramite la realizzazione di una
rampa di accesso al campo da calcio. Il nuovo
centro sportivo potra’ essere utilizzato per
eventi amatoriali, gare agonistiche del settore
giovanile e dei campionati delle diverse cate-
gorie e potra’ essere fruito anche dalle associa-

zioni presenti sul territorio. L’importo com-
plessivo dell’intervento, che rientra tra quelli
previsi dal PNRR, ammonta a circa 807 mila
euro per un totale di 300 giorni per la durata
dei lavori.
“Oggi inauguriamo i lavori di uno dei 63 interven-
ti che riqualificheranno gli impianti sportivi del ter-
ritorio intorno a Roma - ha detto Pierluigi Sanna,
Vicesindaco Citta’ metropolitana di Roma
Capitale - proprio per favorire le comunita’ e i bor-
ghi della Citta’ metropolitana e che entro marzo
2026 porteremo a conclusione. Scelte politiche
importanti e investimenti significativi resi possibili
anche grazie alla grande sinergia che c’e’ con tutte le
comunita’ locali e i tecnici che ci hanno aiutato in
questo percorso. Grazie a questi interventi poniamo
l’attenzione sui bisogni delle ragazze e dei ragazzi
che vivono la Citta’ metropolitana, seguendo una
delle piu’ importanti mission di quest’Ente: il soste-

gno alla fascia giovanile. Non a caso il Pnrr e’ nato
come risposta alla Pandemia, per contrastare i
momenti di isolamento dei nostri ragazzi, grazie allo
sport e all’istituzione di luoghi democratici, inclusi-
vi, pubblici e all’insegna della convivialita’. Una
soddisfazione del Sindaco Roberto Gualtieri e di
tutta la Citta’ metropolitana, alla base del principio
di un’opera pubblica fatta non solo di cemento ma

anche di senso di appartenenza e volonta’ di costrui-
re una grande comunita’ territoriale.”- “Oggi inau-
guriamo i lavori di uno dei 63 interventi che riqua-
lificheranno gli impianti sportivi del territorio intor-
no a Roma - ha detto Pierluigi Sanna,
Vicesindaco Citta’ metropolitana di Roma
Capitale - proprio per favorire le comunita’ e i bor-
ghi della Citta’ metropolitana e che entro marzo
2026 porteremo a conclusione. Scelte politiche
importanti e investimenti significativi resi possibili
anche grazie alla grande sinergia che c’e’ con tutte le
comunita’ locali e i tecnici che ci hanno aiutato in
questo percorso. Grazie a questi interventi poniamo
l’attenzione sui bisogni delle ragazze e dei ragazzi
che vivono la Citta’ metropolitana, seguendo una
delle piu’ importanti mission di quest’Ente: il soste-
gno alla fascia giovanile. Non a caso il Pnrr e’ nato
come risposta alla Pandemia, per contrastare i
momenti di isolamento dei nostri ragazzi, grazie allo
sport e all’istituzione di luoghi democratici, inclusi-
vi, pubblici e all’insegna della convivialita’. Una
soddisfazione del Sindaco Roberto Gualtieri e di
tutta la Citta’ metropolitana, alla base del principio
di un’opera pubblica fatta non solo di cemento ma
anche di senso di appartenenza e volonta’ di costrui-
re una grande comunita’ territoriale.” 

Città Metropolitana di Roma,
al via lavori centro sportivo Mandela

È on line l’avviso pubblico “Rimuovere gli
Ostacoli”, rivolto agli Istituti Comprensivi e ai
CPIA di Roma Capitale per realizzare interven-
ti d’inclusione a favore di studenti e studentes-
se con background migratorio. Un milione e
duecento mila euro, tra fondi europei PN metro
e fondi comunali, sono le risorse messe in
campo per progetti biennali su 5 linee di inter-
vento: servizio di mediazione linguistico-cultu-
rale diretto agli studenti e alle studentesse stra-
nieri/e neoarrivati/e e con background migra-
torio, alle loro famiglie e ai docenti; laboratori
linguistici per l’alfabetizzazione in italiano L2,

rivolti agli studenti e alle studentesse, nonché
alle loro famiglie; interventi di supporto scola-
stico; interventi nei gruppi classe finalizzati a
creare un clima di accoglienza; orientamento e
accompagnamento per le famiglie ai servizi del
territorio. Una scelta che Roma Capitale fa alla
luce dei dati relativi alla presenza di alunni e
alunne stranieri nelle scuole: sono infatti il
13,6% i bambini con cittadinanza non italiana
dall’infanzia alle medie, per un totale di circa
237mila (annuario statistico di Roma Capitale
2024) con importanti differenziazioni tra i 15
Municipi. Dati che si intersecano con quelli

nazionali, secondo cui (ministero
dell’Istruzione e del merito 2025)
nell’anno scolastico 2024/2025, a
fronte di un totale di studenti e stu-
dentesse pari a circa 7 milioni, il
numero di studenti/esse con citta-
dinanza non italiana nelle scuole del
Paese è stimato essere 864.425, vale a
dire il 9,2% del totale. A questo va aggiunto
il dato della dispersione scolastica che se pre-
senta una media generale negli ultimi anni
dell’11,3%, fra gli alunni con cittadinanza stra-
niera si attesta al 36,5%, cioè tre volte tanto. 
“Con Rimuovere gli Ostacoli rispondiamo a un
bisogno reale, che abbiamo intercettato con un
costante confronto con le scuole e le realtà territoria-
li. Dopo il successo dello scorso anno, quindi, non
solo confermiamo la misura, ma la rafforziamo sia in
termini di risorse messe in campo sia in termini di
programmazione. Abbiamo infatti raddoppiato lo
sforzo economico e progettato gli interventi su un
biennio. Questo significa dare maggiore continuità
alle scuole per pianificare un percorso di inclusione

dei ragazzi e delle ragazze con background
migratorio. È un avviso concepito pro-
prio così: senza competizione, ma come
strumento concreto per far fronte a
quello che, spesso troppo sole, sono
chiamate ad affrontare sul piano del-

l’inclusione.” Così ha dichiarato l’as-
sessora alla scuola, formazione e lavoro

di Roma Capitale, Claudia Pratelli. “Questa
amministrazione sta lavorando molto seriamente fin
dall’insediamento per ampliare i servizi in favore
dell’infanzia e dell’adolescenza, con l’idea che più
opportunità e più eguaglianza costruiscano anche
una società più giusta e più sicura. Questo avviso,
ormai alla sua seconda edizione, è un altro impor-
tante tassello di questo lavoro: si tratta di un proget-
to a cui teniamo molto e su cui abbiamo lavorato a
stretto contatto con l’Assessorato. Un lavoro che è
stato costruito con il metodo dell’ascolto e del con-
fronto, in particolare con le scuole, con la rete scuo-
le migranti e con le associazioni. Il successo dipende
anche da questo.” ha poi aggiunto la presidente
della commissione scuola, Carla Fermariello.

Un milione e duecento mila euro
per progetti biennali finalizzati all’inclusione 
Scuola, Pratelli-Fermariello: 
Al via il 2° ‘Rimuovere gli ostacoli’



“Le telecamere di video-sor-
veglianza sul Lungomare dei
Navigatori Etruschi, in que-
ste ore, ci hanno consentito di
individuare e rintracciare sei
autovetture che nei giorni
scorsi sono state riprese da
un filmato amatoriale intente
a correre a tutto gas in quelle
che avevano tutto l’aspetto di
vere e proprie corse clande-
stine. La nostra Polizia
Locale, provvederà ora a con-
vocare ufficialmente i titolari
delle macchine in Comando
per fare ulteriori accertamen-
ti sull’accaduto e procedere
come previsto dalla Legge.
Sono tutti giovani e giovanis-
simi i proprietari delle mac-
chine: sicuramente, una volta
concluse le indagini, perde-
ranno la voglia di scambiare

il nostro Lungomare, tra l’al-
tro davvero a pochissimi
passi dalle abitazioni, per un
circuito di Formula Uno”. A
dichiararlo è Elena Gubetti,
Sindaco di Cerveteri, che pro-
prio nelle scorse ore ha rice-
vuto puntuali aggiornamenti
in merito dalla Comandante
di Polizia Locale,
Commissario Capo Cinzia
Luchetti. “Nei giorni scorsi su
alcuni gruppi whatsapp di
quartiere è stato diffuso un

video divenuto poi virale che
immortalava due auto sfrec-
ciare a tutta velocità sul
Lungomare dei Navigatori
Etruschi – ha spiegato il
Sindaco di Cerveteri Elena
Gubetti – non appena mi è
stato inoltrato, ho immediata-
mente allertato la
Comandante della nostra
Polizia Locale Cinzia
Luchetti, che con il comando
ha iniziato a visionare i filma-
ti delle telecamere di video-

sorveglianza presenti in
zona. Chiaramente, dalle tar-
ghe siamo riusciti ad indivi-
duare e rintracciare i proprie-
tari dei veicoli che in queste
ore saranno ufficialmente
convocati in Comando a
Cerveteri per rispondere alle
domande della Comandante
e per chiarire la propria posi-
zione. Non ci sono ancora
particolari capi di imputazio-
ne, ma certamente non sarà
un episodio che passerà inos-

servato e inerme agli occhi
della legge, considerando che
in base all’articolo 9 del
Codice della Strada potrebbe-
ro incorrere in una denuncia
per corse clandestine”. “Le
immagini che sono circolate
sono piuttosto evidenti - ha
aggiunto il Sindaco di
Cerveteri Elena Gubetti -
indipendentemente dall’evol-
versi degli accertamenti che
saranno effettuati è evidente
come quelle macchine corres-

sero ben oltre il consentito
superando di gran lunga ogni
limite di velocità. Questa non
è una bravata adolescenziale,
ma un potenziale atto crimi-
nale. Anche se siamo in
inverno e non abbiamo il flus-
so di persone dei mesi estivi,
Campo di Mare è una frazio-
ne dove ci sono tantissimi
residenti: sarebbe potuta pas-
sare una persona all’improv-
viso, in macchina o a piedi e
ora saremmo qui a commen-
tare ben altro. Ringrazio con
l’occasione Cinzia Luchetti e
tutto il nostro Comando di
Polizia Locale che tempesti-
vamente hanno iniziato subi-
to a visionare i filmati, facen-
do in modo che questi indivi-
dui fossero identificati con
immediatezza”.

Il neo assessore a Sport e Grandi Eventi, subito a disposizione di tutte le realtà associative e atleti della città
Parroccini: “Cerveteri-sport, legame forte
Subito al lavoro per rafforzarlo e valorizzarlo”

Anche quest’anno, per il 25esimo
anno consecutivo, torna la
Raccolta nazionale del Farmaco.
Recandosi nelle farmacie aderenti,
sarà possibile acquistare e donare
ai volontari presenti uno o più far-
maci da banco che saranno poi
devoluti alle famiglie in situazione
di difficoltà economica e sociale.
Come di consueto, risponde pre-
sente Cerveteri con tantissimi
Volontari e ben quattro punti di
raccolta. La raccolta è attiva da
martedì 4 febbraio fino a lunedì 10
febbraio. A promuovere l’iniziati-
va, ringraziando tutte le realtà
impegnate, è Elena Gubetti,
Sindaco di Cerveteri, che dichiara:

“Quello con la Raccolta Nazionale
del Farmaco è un appuntamento
solidale che si rinnova da tantissi-
mi anni. Così come in ogni inizia-
tiva simile, con un piccolo gesto,
donando anche un solo prodotto,
ognuno di noi può fare davvero
tanto per chi è più in difficoltà, per
chi ha più bisogno e non possiamo
e non dobbiamo lasciare indietro.
Fondamentali in questa iniziativa,
sono i Volontari, che con grande
senso civico e passione metteran-
no a disposizione tanto del loro
tempo libero per raccogliere i far-
maci. A tutti loro e al personale
delle farmacie aderenti, sia comu-
nali che private, il mio più vivo e

sincero ringraziamento e l’augurio
di un buon lavoro. Quella di
Cerveteri da sempre si dimostra
essere una collettività estrema-
mente solidale e attenta al prossi-
mo: i risultati delle precedenti edi-
zioni della Raccolta del Farmaco lo
testimoniano. Sono certa che
anche quest’anno dalla nostra città
giungerà un risultato importante
in termine di farmaci donati”.
“Ancora oggi - prosegue il
Sindaco di Cerveteri - sono tanti i
nuclei familiari in tutta Italia che si
trovano nella situazione di dover
scegliere se mangiare o curarsi,
altri ancora, si trovano in una dif-
ficoltà tale che non gli consente di

potersi comprare neppure un
banale sciroppo per la tosse o un
antidolorifico. Per questo invito
tutti i cittadini a fare un piccolo,
ma davvero grande, gesto di soli-
darietà verso il prossimo sostenen-
do l’iniziativa”.
Quattro in totale le farmacie coin-
volte nella campagna solidale:
sarà possibile donare uno o più
farmaci recandosi alle Farmacie
comunali n.2 di Via Oriolo n.1 a
Cerenova e n.5 in Via Settevene
Palo 81 E/F a Cerveteri e presso le
due Farmacie private, ovvero la
Pratocavalieri di Teresa Morabito
e la Farmacia Cavallini in Via
Antonio Vivaldi n.37. Impegnati,

troverete tantissimi volontari, che
muniti di pettorina e grande desi-
derio di donare un sorriso a chi è
più in difficoltà, sono pronti a rac-
cogliere i farmaci donati. Hanno
aderito alla raccolta del Farmaco
oltre ai Volontari del Centro di
Solidarietà Cerveteri, le
Associazioni Scuolambiente, la
Consulta dei Cittadini Migranti e
Apolidi, l’Auser, il Consiglio
comunale dei Giovani,
l’Associazione Solidarietà Insieme
e il Gruppo Scout di Valcanneto.
Ad affiancare Lalla Enea del
Centro di Solidarietà Cerveteri,
coordinatrice e referente dell’ini-
ziativa, anche la responsabile del
Banco Alimentare sul territorio,
Maria Giovanna Casertano.
“Chiunque volesse unirsi alla rac-
colta e donare un po del proprio
tempo presidiando i punti di rac-
colta - conclude il Sindaco di
Cerveteri Elena Gubetti - può con-
tattare direttamente Lalla Enea
inviando un messaggio Whatsapp
al numero 3473807885”.

Il Sindaco Elena Gubetti: “Con un piccolo gesto, possiamo aiutare tante persone”

Raccolta nazionale del Farmaco a Cerveteri:
aderiscono quattro farmacie e tanti volontari

Un video amatoriale girato nei giorni scorsi ha fatto scattare le indagini
A tutta velocità sul Lungomare di Cerenova
6 identificati e convocati dalla Polizia Locale

“Valorizzare e promuovere lo
sport e i grandi eventi collega-
ti. Insieme alle tantissime real-
tà associative del territorio,
sono convinto che possiamo
fare un egregio lavoro. In que-
sti primi tre anni di mandato
in cui ha conservato la Delega
allo Sport, il Sindaco Elena
Gubetti ha gettato già impor-
tanti basi: da queste voglio
iniziare il mio lavoro, da
quanto già fatto. Come
Assessore, oltre che come
sportivo, sarò a disposizione
di tutti per rendere sempre
più la nostra una città amica
dello sport”. 
A dichiararlo è Manuele
Parroccini, da venerdì scorso
ufficialmente nuovo
Assessore allo Sport e agli
Eventi Sportivi del Comune
di Cerveteri, con Deleghe
anche a Attività Produttive e
Mercati, Rapporti con i Rioni

e Pro Loco. “Cerveteri ha un
forte legame con il mondo
dello sport - ha aggiunto
l’Assessore Manuele
Parroccini - come abbiamo
potuto ampiamente vedere in
occasione della manifestazio-
ne dedicata alle Eccellenze
dello Sport, organizzata dal

Sindaco insieme alla
Presidente della Consulta
dello Sport Roberta Mariani,
la nostra è una città florida di
atleti e di realtà associative
che ogni giorno si impegnano
per promuovere e diffondere i
sani e sacri valori dello sport.
Dagli sport più noti e general-

mente amati, come il calcio e
la pallacanestro, fino a quelle
discipline che anche se spesso
non ricevono il giusto ricono-
scimento dai media nazionali,
coinvolgono e appassionano
tantissimi atleti: Cerveteri da
sempre regala grandi emozio-
ni nello sport. Sarà mio impe-
gno preciso incontrare tutte
queste realtà e gli atleti di ogni
disciplina, nessuno di loro
sarà dimenticato: perché lo
meritano e perché come
Assessore e rappresentante di
questa Amministrazione,
insieme al Sindaco che in que-
sti anni ha svolto un grande
lavoro nella promozione dello
Sport, voglio far sentire loro
forte e concreta la presenza
del Comune”.
“Lo sport in generale non è
solamente un’attività salutare
per il corpo e per la mente –
prosegue Parroccini – ma è

anche occasione di sviluppo e
rilancio economico del territo-
rio. Dimostrazione più lam-
pante, è stata la Spartan Race
del 2023 che ha portato in città
migliaia di atleti e visitatori
provenienti da tutto il Centro
Italia. Con le sue caratteristi-
che uniche Cerveteri ha fatto
vedere di essere una città
capace di ospitare eventi
importanti e di richiamo
nazionale. In accordo con il
Sindaco e con la Giunta, lavo-
rerò in modo che questi possa-
no diventare una consuetudi-
ne”.
“In questo momento sono in
corso tantissimi campionati e
competizioni che vedono
impegnate le squadre della
nostra città - aggiunge
l’Assessore Parroccini - su
tutti penso chiaramente al
Città di Cerveteri, impegnato
nel campionato di

Promozione e che sta combat-
tendo per ottenere a fine sta-
gione una salvezza tranquilla.
Ai cittadini, l’invito a sostene-
re la squadra andando al
campo la domenica e a fare il
tifo: lo meritano i ragazzi e lo
merita la Presidenza Lupi, che
vorrò senza dubbio incontrare
a breve. Allo stesso modo,
rivolgo un pensiero affettuoso
alle altre squadre di calcio
della nostra città, come la
DM84, il Nuovo Borgo San
Martino e il Kaysra, che con la
stessa passione, nei rispettivi
campionati stanno onorando i
valori dello sport. A tutti gli
atleti e le realtà sportive del
nostro territorio, sin da ora un
caloroso in bocca al lupo e la
mia più completa disponibili-
tà ad ogni forma di collabora-
zione: per Cerveteri, per lo
sport e per tutti gli atleti della
nostra città”.
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In posizione strategica, vicino
alla Stazione Termini e al capo-
linea di tutti i più importanti
mezzi del trasporto pubblico
metropolitano, l’Hotel
ArtDéco, del Gruppo
UnaHotels rappresenta un
autentico fiore all’occhiello
dell’accoglienza turistica della
Capitale. Lo stile, richiamato
già nel nome, è quello sugge-
stivo della Parigi Anni Trenta
con un interior design che
negli arredi delle 68 camere
ripropone mobili originali o
perfette e fedeli riproduzioni
di pezzi d’epoca. Un vero e
proprio unicum nel panorama
dell’Hôtellerie, posto all’inter-
no di un elegante palazzo di
fine Ottocento a pochi passi
dalle maggiori attrazioni turi-
stiche della Città Eterna. A gui-
darlo è Monica Marini, una fra
le più esperte e competenti
Hotel Manager italiane, forte
di un’esperienza maturata nel
corso di una brillante carriera
ai vertici delle più prestigiose
catene e Società di consulenza
alberghiera. A visitare la strut-
tura di via Palestro, lunedì 3
febbraio, si sono recati gli stu-
denti dell’Alberghiero di
Ladispoli accompagnati dai
docenti Renato D’Aloia,
Carmen Piccolo, Paolo Pernice,
Sarah Cecoro, Alessandra
Filipponi, Maria Teresa
Gallelli e Francesco Vacca. “Si
è trattato di un’importantissima
lezione “sul campo” - hanno sot-

tolineato i docenti Renato
D’Aloia e Carmen Piccolo - Il
nostro Istituto si basa su una con-
solidata tradizione didattica da
sempre finalizzata ad un’offerta
formativa che deve saper coniuga-
re lo studio della teoria alla prati-
ca e all’esperienza. Ma un altro
strumento indispensabile per una
professionalità altamente qualifi-
cata come quella che vogliamo
offrire ai nostri allievi - hanno
aggiunto - è quello dell’aggiorna-
mento continuo. La Direttrice
dell’Hotel ArtDéco Monica
Marini è stata diverse volte gradi-
tissima ospite del nostro Istituto
anche come docente di Revenue
Management e ci ha aiutato ad
illustrare agli studenti le più
recenti evoluzioni del mondo

dell’Hôtellerie. Oggi ha guidato
gli allievi nella visita della strut-
tura, spiegando tutti i segreti del-
l’arte del ricevimento e descriven-
do le nuove figure professionali
del settore. Desideriamo dunque
ringraziarla profondamente per la
sua collaborazione preziosa e per
la straordinaria accoglienza di
questa mattina”.

Benessere psico-fisico
col SUP
Primo incontro, mercoledì 29
gennaio all’Istituto
Alberghiero di Ladispoli, per il
Progetto di Promozione del
benessere psicofisico “Vivere il
mare” coordinato dalla
Prof.ssa Angela Di Sabatino e
dedicato al Sup (Stand-Up

Paddle), lo sport acquatico che
da alcuni anni sta conquistan-
do una crescente popolarità in
Italia e nel mondo. “Avevo già
provato durante lo scorso anno
scolastico a sperimentare con alcu-
ni studenti l’efficacia di un percor-
so che associasse lo sport alla
natura - ha spiegato la Prof.ssa
Di Sabatino - ottenendo risultati
straordinari che mi hanno indotta
a presentare ora un progetto più
strutturato con la collaborazione
di Roberta Mariani, Campionessa
europea, Psicologa, Coach e
Istruttrice dell’Associazione ASD
Marina di Cerveteri - “Supfit”,
che opera sul litorale da più di
dieci anni”. “Basterebbe gettare lo
sguardo sugli appunti scritti alla
lavagna durante la prima lezione

in aula per avere la certezza di un
traguardo raggiunto - aggiunge
l’insegnante - Cielo, sole, mare,
calma, serenità: queste le parole-
chiave suggerite dagli allievi
della Quinta Turistica in associa-
zione al termine Sup, e su tali
aspetti si è articolata la riflessio-
ne, accanto naturalmente alle
prime nozioni tecniche relative al
nome e alla direzione dei venti,
ma anche all’attrezzatura neces-
saria”. “Perché il Sup? - ha
aggiunto la Prof.ssa Di
Sabatino - Per la sua versatilità
e accessibilità, ma anche e soprat-
tutto perché si propone immedia-
tamente come strumento di un
contatto diretto con l’ambiente
marino, assicurando a tutti un
benefico effetto di riduzione dello
stress e di miglioramento del
benessere psico-fisico. In altri ter-
mini - ha sottolineato la
Prof.ssa Di Sabatino - il nostro
obiettivo è quello di promuovere
un’idea diversa di sport, basata
soprattutto sul suo valore sociale,
educativo e formativo: uno stru-
mento insostituibile di crescita
personale e di maturazione. In
questo primo incontro - ha
aggiunto la Prof.ssa Di
Sabatino - la Dott.ssa Roberta
Mariani ha focalizzato l’attenzio-
ne soprattutto sulle attese degli
studenti in relazione all’attività
progettuale che li vedrà protago-
nisti. Il risultato immediato? Gli
allievi non vedono l’ora di speri-
mentare in acqua tutte le nozioni
apprese!”
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Gli studenti dell’Alberghiero
visitano l’hotel Artdeco di Roma

Dopo aver “aperto” tutte le strade di Ladispoli,
nessuno si è ancora degnato di asfaltare e
soprattutto mettere in sicurezza i chiusini.
Abbiamo scritto alle aziende interessate, all’as-
sessore Pierini, Sindaco e neo vicesindaco. Per
quanto continuerete a non rispondere dei disa-
gi creati? “(...) Gentilissimi, Vi scriviamo per
denunciare una situazione pericolosa che perdura
da ormai troppi mesi, nella città di Ladispoli. I lavo-
ri iniziati da più di un anno che hanno interessato
gran parte dei quartieri cittadini, risultano al
momento ancora “non terminati”. Se è comprensi-
bile un assestamento del terreno, durante la coper-
tura delle tracce, è incomprensibile che tali tracce
siano ancora ricoperte di terriccio e pericolose per
pedoni e auto, tanto che i chiusini non sono livellati
alle strade e le piogge hanno creato vere e proprie

voragini. Speriamo di non dover assistere ad inci-
denti a causa di questa situazione, perché le respon-
sabilità sarebbero importanti, ad ogni livello (...)”
così in una nota del Circolo Sinistra Italiana
Litorale Nord “Mahsa Amini” - Alleanza
Verdi e Sinistra.

“Dopo i lavori della fibra ottica,
strade pericolose e buche”

Pubblicato l’avviso per l’installazione di attra-
zioni di spettacolo viaggiante nell’ambito della
72ª Sagra del Carciofo Romanesco che si svol-
gerà a Ladispoli nei giorni 11, 12 e 13 aprile

2025. Le domande di partecipazione dovranno
essere trasmesse entro le ore 24:00 del giorno 4
marzo 2025 secondo le modalità previste nel-
l’avviso pubblico.

Sagra del carciofo, pubblicato
l’avviso per gli spettacoli viaggianti



Prosegue l’attenzione
d e l l ’ A m m i n i s t r a z i o n e
Comunale nei confronti delle
scuole della città.  I lavori ini-
zieranno entro il 31 marzo e
si chiuderanno entro dodici
mesi.
È stato definitivamente sot-
toscritto dal Ministero
dell'Istruzione e del Merito
l'accordo per il finanziamen-
to PNRR- FUTURA “La
scuola per ‘Italia di Domani”,
volto a realizzare la nuova
mensa della materna
Carducci di Piazzale della
Gioventù. Si tratta di un
accordo di concessione di
finanziamento pari a 500 mila
euro per la regolamentazio-
ne dei rapporti di attuazione,
gestione, monitoraggio, ren-
dicontazione e controllo
relativi al progetto di costru-
zione di un'altra determinan-
te struttura di potenziamen-
to del tessuto scolastico. 
Grazie agli interventi eseguiti
negli ultimi anni, l’Istituto
Comprensivo Piazzale della
Gioventù rappresenta un
fiore all'occhiello dell'edilizia
scolastica non solo di Santa
Marinella, ma del compren-
sorio.
Oggi l’edificio si compone di
nuovi bagni, nuove aule e
palestra. Continue sono
anche le opere di manuten-
zione a cui è sottoposto il
plesso.
A tutto questo oggi si va
dunque fattivamente ad
aggiungere un nuovo inter-
vento per dotare l’Istituto
Comprensivo di un servizio
di mensa e preparazione
pasti per gli alunni del terri-
torio.
“Con questo intervento,
continuiamo a dimostrare
l’impegno costante nel
garantire il miglioramento
delle nostre scuole e dei ser-
vizi connessi”, ha dichiarato il
sindaco Pietro Tidei. 

Santa
Marinella:
nuova mensa
scolastica

Incontro con il Vicesindaco Amanati: chiesti
più controlli e rimozione immediata dei
rifiuti in Via Colle dell’Ara Il 30 gennaio il
Comitato “Viviamo la città” ha incontrato il
Vicesindaco di Santa Marinella, Andrea
Amanati, per affrontare il problema dell’ab-
bandono indiscriminato di rifiuti. Dopo
numerose segnalazioni documentate con
fotografie, il Comitato ha ribadito l’urgenza
di un intervento deciso da parte dell’ammi-
nistrazione comunale, con particolare atten-
zione alla situazione critica di Via Colle
dell’Ara. Già in un precedente incontro con
il Consigliere Magliani e l’Architetto Di
Giustino, il Comitato aveva sollecitato
un’azione più incisiva. Tra le richieste prin-
cipali, una campagna di sensibilizzazione

per informare i cittadini sulle conseguenze
dell’abbandono dei rifiuti, reato punibile
con multe da 1000 a 10.000 euro, e l’imme-
diata rimozione degli accumuli segnalati,
come previsto dal contratto tra il Comune e
la GESAM. Il Comitato ha sottolineato che,
se la società incaricata della raccolta non
interviene entro le 48 ore previste, devono
essere applicate le relative penali. Inoltre, è
stata chiesta una maggiore attività di con-
trollo e repressione dei reati ambientali,
competenza diretta del Vicesindaco
Amanati, responsabile della Polizia locale.
Durante l’incontro, Amanati ha annunciato
l’assunzione di sei nuovi agenti di Polizia
municipale, due dei quali verranno forma-
ti sugli aspetti ambientali. Inoltre, il

Comune sta valutando la stipula di una
convenzione con un’associazione di vigi-
lanza per un monitoraggio più efficace del
territorio. Nonostante l’apertura dell’ammi-
nistrazione, il Comitato ha ribadito la neces-
sità di un’applicazione rigorosa del contrat-
to con GESAM, evidenziando diverse criti-
cità, tra cui la mancata raccolta dei rifiuti
abbandonati, il basso tasso di raccolta diffe-
renziata e il cattivo funzionamento
dell’Ecosportello. Se entro la prossima setti-
mana i rifiuti in Via Colle dell’Ara non ver-
ranno rimossi, il Comitato presenterà un
esposto alla Polizia locale e alla Procura
della Repubblica di Civitavecchia, chieden-
do verifiche per accertare eventuali respon-
sabilità.

S. Marinella, il Comitato “Viviamo
la città” contro i rifiuti abbandonati

modo che episodi simili non si
ripetano”.
Gaglione ha infine auspicato
un intervento tempestivo per
la rimozione delle scritte e
un’indagine per individuare i
responsabili: “Confidiamo
nell’operato delle autorità
affinché questo gesto vile non

resti impunito. Il razzismo
antisemita appartiene a un
passato che non deve tornare.
Dobbiamo difendere con
determinazione i valori di
inclusione, rispetto e libertà”.
Sulla vicenda è intervenuta
anche la consigliera comunale
Maura Chegia, che ha posto

Santa Severa, scritte
antisemite sul lungomare Pyrgi
In occasione della cerimonia del 10 febbraio, sarà ospite
Diego Zandel, scrittore figlio di esuli fiumani, per raccontare
agli studenti la tragedia dell’esodo giuliano-dalmata

l’accento sulla necessità di
una riflessione più ampia sul
conflitto in Medio Oriente.
“Non condivido il termine
‘unica’ riferito alla memoria –
ha dichiarato – e voglio espri-
mere il mio dolore per le
migliaia di vittime palestinesi,
il cui destino, temo, resterà
segnato anche dopo la fine del
conflitto. La politica spesso
seleziona quali vittime ricor-
dare, mentre credo che i debo-
li vadano sempre protetti,
indipendentemente dal conte-
sto”. Chegia ha poi annuncia-
to che, in occasione della ceri-
monia del 10 febbraio, sarà
ospite Diego Zandel, scrittore
figlio di esuli fiumani, per rac-
contare agli studenti la trage-
dia dell’esodo giuliano-dal-
mata. “È fondamentale ricor-
dare tutte le vittime della sto-
ria – ha concluso – perché solo
attraverso la memoria possia-
mo costruire un futuro più
giusto e consapevole”.

Sconcerto e indignazione a
Santa Severa per le scritte
antisemite comparse martedì
mattina sui muri del lungo-
mare Pyrgi. Le frasi, che accu-
sano Israele di crimini contro
la Palestina, sono accompa-
gnate da una croce celtica,
simbolo legato all’estrema
destra italiana. L’episodio ha
suscitato una forte condanna
da parte del mondo politico
locale. La segretaria del
Partito Democratico di Santa
Marinella e Santa Severa,
Lucia Gaglione, ha espresso il
proprio sdegno per l’accadu-
to: “È con profonda amarezza
che ci troviamo a commentare
questo grave gesto, soprattut-
to a pochi giorni dalla
Giornata della Memoria e in
un momento in cui la comuni-
tà internazionale è impegnata
per il mantenimento della tre-
gua tra Israele e Palestina.
Siamo consapevoli che si trat-
ti dell’azione di qualche fana-
tico isolato, ma non per que-
sto può essere sottovalutata.
Simili manifestazioni di odio
rischiano di avvelenare ulte-
riormente il clima sociale e
devono essere condannate
senza esitazioni”.
Il PD ha poi rivolto un mes-
saggio di solidarietà alla
comunità ebraica: “Ci strin-
giamo attorno a loro, condivi-
dendo il dolore per un atto di
incivile intolleranza che offen-
de la nostra città, da sempre
caratterizzata da apertura e
rispetto. Continueremo a sen-
sibilizzare i cittadini su questi
temi con incontri e approfon-
dimenti, perché crediamo fer-
mamente nell’importanza
dell’educazione civica e della
prevenzione. È essenziale
contrastare ogni forma di
discriminazione e fare in

È partita martedì la raccolta di
farmaci presso le farmacie
comunali di Boccelle e Cisterna,
iniziativa promossa da CSP in
collaborazione con il Banco
Farmaceutico. Dopo il successo
delle scorse edizioni, la campa-
gna proseguirà fino all’8 febbra-
io. I cittadini possono donare
farmaci non scaduti, preferibil-
mente con almeno 12 mesi di
validità, attenendosi al vademe-
cum disponibile in farmacia. I
medicinali raccolti saranno
destinati a persone in difficoltà
tramite il Banco Farmaceutico e
la Croce Rossa.
Le donazioni possono essere
effettuate presso:
Farmacia Boccelle (Centro
comm. IperCOOP,
Civitavecchia) – Tel. 0766
070036
Farmacia Cisterna (Viale
Palmiro Togliatti, 12,
Civitavecchia) – Tel. 0766
542642
Un ringraziamento speciale va
ai direttori e al personale delle
farmacie comunali per il loro
impegno nel sostenere questa
iniziativa solidale.

Raccolta di
farmaci nelle
farmacie
comunali di
Civitavecchia
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Il Comune di Civitavecchia ha
formalizzato il ritorno del
Centro per l’Impiego in città,
dopo anni di collocazione a
Tarquinia. Il trasferimento,
reso possibile grazie agli indi-
rizzi espressi
dall'Amministrazione, rientra
in un più ampio piano di valo-
rizzazione delle risorse locali e
di miglioramento dell’accesso
ai servizi per il lavoro. La pre-
senza del Centro per
l’Impiego a Civitavecchia rap-

presenta un tassello fonda-
mentale per il rilancio dell’oc-
cupazione e la creazione di un
sistema più efficiente e vicino
ai cittadini. L’Assessore al
Lavoro del Comune di
Civitavecchia, Piero Alessi, ha
commentato con soddisfazio-
ne il risultato raggiunto: “Si
tratta di un passo atteso e
necessario. Il ritorno del
Centro per l’Impiego in città
consentirà di rafforzare la rete
dei servizi per il lavoro e di

offrire un supporto più diretto
ai cittadini.” Con questo prov-
vedimento, il Comune di
Civitavecchia ribadisce il suo
impegno nel favorire la cresci-
ta occupazionale e lo sviluppo
di politiche attive del lavoro,
rispondendo concretamente
alle esigenze della comunità.

Civitavecchia: torna il centro per l’impiego
Il Comune di Civitavecchia ribadisce
il suo impegno nel favorire
la crescita occupazionale e lo sviluppo
di politiche attive del lavoro

Si sono conclusi gli Open Day
delle scuole di Santa Marinella,
che hanno registrato un’alta
partecipazione di studenti e
famiglie. Presenti le delegate
alla pubblica istruzione Ileana
Giacomelli e Sonia Cervellin,
che hanno sottolineato il valore
dell’offerta formativa locale. Il
sindaco Pietro Tidei ha annun-
ciato la prossima consegna del
plesso Centro ristrutturato e
l’attivazione di nuove strutture
per l’infanzia. Le iscrizioni

sono aperte fino alle 20:00 del
10 febbraio sulla piattaforma
del Ministero dell’Istruzione.
Gli uffici degli istituti scolastici
sono a disposizione per aiutare
nella compilazione delle
domande d’iscrizione.

Scuola iscrizioni aperte fino
al 10 febbraio a Santa Marinella
Gli uffici degli istituti scolastici sono
a disposizione per aiutare nella compilazione
delle domande d’iscrizione



La slovena Nova Gorica e l’italiana Gorizia,
saranno per questo 2025 le Capitali
Europee della Cultura. Per la prima volta, il
titolo sarà condiviso da due città, le sole due
in Europa ad essere ancora divise da un
confine. Difficile a credersi, ma il
Novecento è davvero già finito da un quar-
to di secolo. Eppure, sembra molto più vici-
no da un certo punto di vista: come se gli
eventi che lo hanno attraversato fossero
ancora, in qualche modo, in corso. Non è
facile identificare con precisione i confini
temporali che dividono un’epoca dall’altra,
così come è difficile vederli geograficamen-
te, tra un paese e l’altro, quando non coinci-
dono con quelli naturali (fiumi, mari, mon-
tagne, etc.). In generale, i confini sono un
concetto difficile: sono i punti in cui la forza
prorompente della Storia mostra più che in

ogni altro luogo i suoi effetti. In questo
senso, forse, il confine europeo che più
palesemente ci mostra gli effetti del
Novecento è quello tra Italia e Slovenia e, in
particolare, quello tra le città di Nova
Gorica e Gorizia, immortalato nelle foto
ormai ingiallite di un filo spinato a Piazza
Transalpina – TRG Evrope, dove oggi per
fortuna i muri sono caduti. Le due città non
potrebbero apparire più diverse. Una, sul

lato italiano, si sviluppa a partire da un cen-
tro storico medievale dominato da un
castello in cima a una delle colline che
costellano la destra orografica del fiume
Isonzo; l’altra, slovena, è invece una città
orientata tutta al futuro o, almeno, a quello
che alla metà del Novecento si pensava
sarebbe stato il futuro. Nova Gorica è, infat-
ti, la città più giovane della Slovenia. Non
per nulla, qui non si trovano castelli, citta-
delle fortificate, strade acciottolate ed ele-
ganti edifici tra il barocco e il liberty. La città
è nata solo nel secondo dopoguerra, per
dare un capoluogo a tutta quell’area del
goriziano che nel 1947 era stata assegnata
alla Jugoslavia. Concepito dalla mente del-
l’architetto sloveno Edvard Ravnikar che si
ispirava a Le Curbisier, sotto la supervisio-
ne del governo del maresciallo Tito, il

nuovo agglomerato urbano venne a confi-
gurarsi come un manifesto del moderni-
smo socialista, fatto di ampie prospettive e
caseggiati in cemento armato, proiettato a
un’idea di futuro che appare mai però del
tutto compiuta. Un tempo divise da un filo
spinato che segnava il confine non solo tra
le due città, ma anche quello fra la Slovenia
jugoslava e l’Italia e in senso più generale il
confine tra blocco occidentale e blocco
orientale come il muro che divideva Berlino
alcune centinaia di km più a nord. Una
separazione contrassegnata oggi da una
placca, simbolo di unione e della neonata
Capitale Europea della Cultura. Un passato
che non deve essere cancellato, ma piutto-
sto deve fare da punto di partenza per il
percorso comune di Slovenia, Italia e di
tutta Europa da qui al futuro.

stand personalizzato di oltre 100
mq, il Brasile torna dopo qual-
che anno di assenza,
l'Uzbekistan debutta con la sua
offerta turistica. Esordio anche
per le Barbados, mentre tornano
Qatar, Bahamas, Cuba,
Repubblica Dominicana,
Tunisia, Thailandia.
Non solo estero. I visitatori della

BMT confermano il grande inte-
resse per le destinazioni italiane,
per il bel mare e per il buon
cibo: la Regione Campania
amplia gli spazi per ospitare
ancora più espositori nel pro-
prio stand nel padiglione 4. Tra
quelli campani spazio ad espo-
sitori che propongono la nuova
frontiere delle “experience”: a

turisti e local si propone la par-
tecipazione ai processi produtti-
vi con degustazione finale.
Presenti le regioni Abruzzo,
Basilicata, Calabria, Emilia-
Romagna, Lazio, Sardegna,
Toscana, Valle d'Aosta e Sicilia.
Non mancheranno il Comune di
Napoli e la Città metropolitana
che propongono un'offerta cul-
turale sempre molto apprezza-
ta. Numerosi come sempre i
tour operator, le catene alber-
ghiere e le compagnie di naviga-
zione che solcano il
Mediterraneo e non solo.
Trenitalia, vettore ufficiale della
BMT, raddoppia gli spazi espo-
nendo in due stand le sue
numerose proposte. Sempre più
frequentata in fiera l’area dedi-
cata agli aeroporti che quest’an-
no vedrà la presenza dei due
scali campani, Napoli e Costa
d’Amalfi, e di Aeroporti di
Roma.

La Borsa Mediterranea del
Turismo torna a Napoli con la
ventottesima edizione in pro-
gramma alla Mostra
d’Oltremare da giovedì 13 a
sabato 15 marzo 2025.
Organizzata da Progecta, azien-
da leader nell’organizzazione di
fiere professionali, si estenderà
su un’area espositiva di 12.000
mq. La BMT, manifestazione
b2b per eccellenza che si rivolge
alle agenzie di viaggio ed opera-
tori, è strategica per geolocaliz-
zazione e per il periodo in cui si
svolge, unica nel settore e nel
panorama fieristico nazionale.
Attesi tutti i big del turismo:
tour operator, compagnie aeree,
compagnie di navigazione, cro-
ciere, enti del turismo interna-
zionali, regioni e catene alber-
ghiere, per tre giorni di lavori e
business con un programma
fitto di convention, convegni,
presentazioni, corsi di aggiorna-
mento. Confermati i 4 wor-
kshop B2B tematici: il workshop
Incoming con 50 buyers interna-
zionali selezionati dall’Enit spe-
cializzati sul prodotto Italia; il
workshop Terme, Benessere &
Vacanza Attiva con 20 buyers
specializzati sul segmento
Terme, Benessere & Vacanza
Attiva; il workshop
Incentive&Congressi con 20
meeting planner interessati a
servizi e strutture della meeting
industry; il workshop Turismo
Sociale con 50 CRAL decisori
dei viaggi di gruppo e fuori sta-
gione. Oltre 50 i Paesi presenti
alla Bmt: la Croazia si conferma
anche quest’anno mettendo in
mostra le sue peculiarità in uno

Sono 8 milioni gli italiani, in
questo primo trimestre del-
l’anno, che effettueranno una
vacanza sulla neve. E’ quanto
emerge dall’Osservatorio
Turismo Confcommercio su una
rilevazione effettuata in collabo-
razione con Swg. Il dato è leg-
germente in calo rispetto al

a cura di Antonio Castello

Vacanze sulla neve: 
secondo Confcommercio 
non solo sci ma anche 
tanto relax e benessere
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Dal 13 al 15 marzo

Nova Gorica e Gorizia, Capitali europee della Cultura 2025 

Torna a Napoli la Borsa
Mediterranea del Turismo

Un viaggio in una terra di confine per guardare al futuro

Sono stati recentemente resi noti dall’Ente
del Turismo Croato in Italia i dati statistici
relativi all’anno appena trascorso. Nel 2024
in Croazia si sono registrati 21,3 milioni di
arrivi e 108,7 milioni di pernottamenti, che
evidenziano una crescita del 4% negli arrivi
e dell’1% nei pernottamenti rispetto al 2023.
Di questi, 103,3 milioni di pernottamenti
sono stati registrati nelle località marittime,
ovvero l’1% in più rispetto al 2023, oltre 2,7
milioni di pernottamenti sono stati registrati
nelle zone continentali, che rappresenta una
crescita del 5 %. Tra le città il primato spetta
a Zagabria, la fascinosa capitale del Paese,
che da sola ha registrato 2,7 milioni di per-

nottamenti che rappresentano
un aumento del 6 % rispetto al
2023. I dati confermano che il
paese, dal punto di vista turi-
stico, possa essere una destina-
zione appetibile in ogni perio-
do dell’anno, come conferma
Viviana Vukelić, direttrice dell’Ente
Nazionale Croato per il Turismo in Italia.
“Questi risultati sono la dimostrazione che la
Croazia ha molto da offrire, non solo nei mesi esti-
vi, ma in ogni periodo dell’anno. La varietà dei
nostri prodotti è talmente ampia che possiamo
accontentare il visitatore più esigente. Il nostro
obiettivo nel 2025, ha proseguito la Vukelić, sarà

quello di incrementare i viaggi di
gruppo, continuando a promuo-
vere la Croazia sul territorio ita-
liano come una meta turistica
visitabile tutto l’anno. Circa le
attività promozionali che abbia-
mo già programmato, oltre ad

una campagna pubblicitaria che inizierà prima
della stagione estiva, saremo presenti nelle fiere
ma anche ai vari eventi/iniziative trade e wor-
kshop. Il nostro claim sarà sempre quello di pro-
muovere una destinazione che guarda alla quali-
tà e al miglioramento dei servizi, senza perdere
mai di vista l’aspetto ecologico che per il nostro
paese è condizione imprescindibile”.

Croazia. Una destinazione per tutto l’anno

2024 a causa principalmente
di una programmazione più
tardiva, tendenza che si è con-
solidata in questi ultimi anni.
Si tratta di spostamenti
“mordi e fuggi” con una dura-
ta massima di 4-5 giorni. Solo
il 10% di chi prevede di fare
una vacanza in montagna ha
programmato la classica setti-
mana bianca. La spesa media
pro-capite è intorno ai 380
euro. Tra chi sceglie la monta-
gna, 8 italiani su 10 preferisco-
no le mete italiane: Trentino e
Alto Adige le più gettonate,
seguite da Valle d’Aosta e
Piemonte, mentre la
Lombardia perde attrattività.
C’è però un 9% di amanti
della neve oltre confine,
soprattutto sui crinali alpini di
Svizzera, Austria e Francia,
mentre il 7% degli intervistati
è intenzionato a trascorrere
periodi di vacanza sia sulle
montagne italiane che di altri
Paesi (+4% rispetto al 2024).
Le vacanze sulla neve sono
innanzitutto viaggi di coppia
(64%) o di famiglia (40%), tra-
scorsi in alberghi, ma anche in
soluzioni ricettive tipiche del
contesto montano come baite,
chalet e rifugi, che conquista-
no il 14% delle preferenze.
Solo un terzo di chi va in mon-
tagna intende praticare sport
invernali, prevalentemente
sci. La maggior parte delle
persone ha come obiettivo il
riposo (51%), le escursioni
naturalistiche (46%), le degu-
stazioni enogastronomiche
(29%) e il relax in Spa e centri
benessere (25%). Questa ten-
denza ha profondamente
modificato, negli anni, le
caratteristiche dell’offerta di
servizi turistici in montagna,
rendendo i flussi meno dipen-
denti dalle condizioni dell’in-
nevamento, un’incognita sem-
pre più rilevante e difficile da
controllare.



Dal pattinaggio ancora un
grande risultato per Francesca
Lollobrigida. Dopo aver ritro-
vato nei 3000 metri il sapore del
successo a distanza di oltre tre
anni, l’azzurra è terza nei 1500
metri di speed skating. Con
questo risultato, per l’atleta
sono ora venti i suoi podi indi-
viduali in Coppa del Mondo.

Pattinaggio, ancora
un grande risultato 
per Francesca
Lollobrigida

La seconda sconfitta di fila, subita domenica
a Palocco, dovrà servire da lezione per capi-
re che da questo momento in poi chi lotta per
un obiettivo, venderà dura la pelle. Il
Cerveteri, quindi, deve proiettarsi alla sfida
con la Pescatori Ostia, domenica al Galli, per
provare a vincere, contro una squadra ben
organizzata, che non è un ostacolo insor-
montabile.
Servono tre punti per ritrovare serenità e

consapevolezza e riprendere confidenza con
i tre punti. I tifosi, da parte loro, sono fidu-
ciosi e vogliono credere che la salvezza sia
realtà. Per domenica, infatti, sono invitati a
prendere posto sugli spalti, visto che da ora
in poi è vietato sbagliare.

La juniores Virtus MSN continua a macinare buoni
risultati, rimanendo incollata alle zone che contano
della classifica con un occhio puntato al quinto posto
che significherebbe play off. I ragazzi di mister
Paradiso, sabato allo stadio Lombardi, hanno pareggia-
to con il Duepigreco Roma a seguito di una bella parti-
ta, terminata con il punteggio di 3 a 3. I rossoblù hanno
messo a segno una rimonta veramente incredibile.
Infatti, dopo aver subito 3 gol nel corso della prima fra-
zione di gioco, gli Under19 di Marina di San Nicola
hanno saputo reagire, rispondendo con la stessa mone-
ta ai romani. Prima Mangianti su punizione, poi Dudas
e Fratta hanno rimesso in pari i conti. Insomma, nono-

stante una prima mezz’ora veramente difficile, nella
quale i ragazzi sono parsi intimoriti, la partita si è con-
clusa, addirittura, con qualche rammarico perché, nei
minuti finali, la Virtus avrebbe potuto realizzare anche
il quarto gol. Adesso, la squadra di mister Paradiso è
settima nel girone B provinciale, parimerito con Città di
Acilia (sesta) e a soli 3 punti da quel quinto posto occu-
pato proprio dalla Duepigreco Roma in una classifica,
comunque, molto corta. La prossima settimana, si
disputerà la quindicesima giornata, ultima del girone di
ritorno e, ad ospitare la Virtus, sarà il Casal Bernocchi
(penultimo). Bisognerà fare attenzione e sperare che
possa arrivare qualche regalo dagli altri campi.

Calcio, rimonta la Juniores Virtus MSN 
che rimane incollata all’alta classifica
3 a 3 casalingo contro la più quotata Duepigreco Roma, quinta e in zona play off

Una grandissima atletica Cerveterana alle Nazionali juniores
di Ancona. Incanta il Palacasali la cavalcata di Francesco De
Santis negli 800 junior che conquista un fantastico secondo
posto di vice campione Italiano negli 800. La splendida fra-
zione nella 4 x 200 gli regala una bellissima medaglia di bron-
zo e ennesimo titolo da inserire nella sua bacheca. Ottima
prestazione sempre negli 800 di Andrea Scalella e Veronica
Lombardi che onorano alla grande questa finale nazionale
conquistata con grande determinazione e lavoro in campo.
Complimenti a questi tre fantastici ragazzi che hanno portato
in alto i colori dell’atletica Cerveterana.

L’atletica cerveterana
brilla alle nazionali
juniores di Ancona

Entra nel vivo la partnership tra Louis
Vuitton e Formula 1. Ad accendere per
prima i motori è infatti la maison ammira-
glia del colosso del lusso francese, Louis
Vuitton, che fa il suo ingresso, con grande
entusiasmo e a ritmo di ‘La Vittoria viaggia
in Louis Vuitton’, nel mondo delle veloci
monoposto grazie a un accordo decennale.
“Mentre la prestigiosa competizione sporti-
va celebra il suo settantacinquesimo anni-
versario, si legge nella nota del luxury brand,
Louis Vuitton avrà un ruolo attivo nelle
tappe più iconiche, diventando un punto di
riferimento per atleti e appassionati”. Nel
dettaglio, la storica casa di moda avrà una
presenza costante in tutte le sedi, con una
segnaletica a bordo pista, “una novità asso-
luta per la maison in un evento sportivo”. La
collaborazione prenderà il via già dalla
prima tappa a marzo, il Gran Premio di
Melbourne, dove verrà presentato Il Trophy
Trunk (che salirà anche sul podio per onora-
re il pilota vincitore) e dove il marchio sarà
anche Title Partner della gara. Louis Vuitton
ha stabilito un primo legame con la categoria
regina del motorsport attraverso una par-
tnership con l’Automobile Club de Monaco,
che prevedeva la realizzazione e presenta-
zione del Trophy Trunk (come vengono
chiamati i cofanetti che custodiscono la
coppa, decorati per l’occasione con la iconica
V, in una speciale combinazione di colori per
ogni gara in contrasto con il tradizionale

sfondo marrone) per il Gran Premio di
Formula 1 di Monaco tra il 2021 e il 2024,
dove a presenziare è stato anche il presiden-
te e CEO del marchio Pietro Beccari. Ma il
Trophy Trunk Louis Vuitton è anche “il sim-
bolo del trionfo” per alcune delle più note
competizioni sportive: la Fifa World Cup, il
Pallone d’Oro, le Olimpiadi e Paralimpiadi
di Parigi 2024 e l’America’s Cup. Come tutte
le creazioni su misura di Louis Vuitton, i
Formula 1 Trophy Trunks vengono assem-
blati nell’atelier storico di Asnières, dove
furono prodotti alcuni dei primi ‘auto
trunks’ sotto la direzione di Georges Vuitton,
che anticipò la crescente domanda di auto-
mobili già nel 1897. “Sono immensamente
orgoglioso di questa partnership tra Louis
Vuitton e la Formula 1, con l’ambizione
comune di puntare sempre all’innovazione,
all’artigianato e all’eccellenza”, ha dichiara-

to Beccari. “La sinergia dei nostri due mondi
trova eco nel savoir-faire dei nostri atelier e
laboratori, degli artigiani e degli ingegneri,
celebrando al contempo le straordinarie pre-
stazioni dei piloti che intraprendono un
viaggio di eccellenza a ogni competizione”.
“La sinergia tra le nostre organizzazioni è
eccezionale, grazie all’attenzione reciproca
per l’innovazione, la creatività e la ricerca
costante dell’eccellenza, valori che sappia-
mo essere condivisi dai nostri rispettivi pub-
blici” ha aggiunto Stefano Domenicali, pre-
sidente e CEO di Formula 1. “Crediamo che
la nostra collaborazione offra ai nostri soste-
nitori ancora più opportunità di combinare i
loro interessi per godere del meglio della
vita, e sappiamo che Louis Vuitton porterà il
suo stile inconfondibile e la sua passione per
il Paddock e oltre”.

Mariagrazia Biancospino

Louis Vuitton pronta
a “correre” in Formula 1
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Cerveteri, ora non
puoi più sbagliare
Al Galli domenica scende
la Pescatori Ostia,
per la squadra di Gabrielli
è un esame da superare
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06:00 - Rai - News
06:28 - CCISS viaggiare informati tv
06:30 - Tg1
06:35 - Tgunomattina
06:57 - Che tempo fa
07:00 - Tg1
07:10 - Tgunomattina
08:00 - Tg1
08:30 - Che tempo fa
08:35 - Unomattina
08:55 - Tg Parlamento
09:00 - TG1 LIS
09:03 - Unomattina
09:50 - Storie italiane
11:55 - È sempre mezzogiorno
13:30 - Tg1
14:05 - La volta buona
16:00 - Il paradiso delle signore St 9 Ep
101 - Episodio 101
16:53 - Che tempo fa
16:55 - Tg1
17:05 - La vita in diretta
18:45 - L'Eredità
20:00 - Tg1
20:30 - Cinque Minuti
20:35 - affari tuoi
21:30 - Un passo dal cielo
22:30 - Un passo dal cielo
23:30 - Porta a porta
23:55 - Tg1
00:00 - Porta a porta
01:15 - Sottovoce
01:45 - Movie Mag
02:15 - Che tempo fa
02:20 - Rai - News

06:00 - La Grande Vallata St 4 Ep 1 -
Lotta silenziosa
06:50 - Le leggi del cuore St 1 Ep 45
- Episodio 45
07:30 - Le leggi del cuore St 1 Ep 46
- Episodio 46
08:15 - Video - Box
08:30 - Tg2
08:45 - Radio2 Social Club
09:58 - Meteo 2
10:00 - TG2 Italia Europa
10:55 - Tg2 Flash
11:00 - Tg Sport TG Sport Giorno
11:10 - Mondiali di Sci Alpino St 2025
- Super G femminile
13:00 - Tg2
13:30 - TG2 Tutto il bello che c'è
13:50 - Tg2 Medicina 33
14:00 - Ore 14
15:25 - Bella - Ma'
17:00 - La Porta Magica
18:00 - Tg Parlamento Direttore Giu-
seppe Carboni
18:10 - TG2 LIS
18:15 - Tg2
18:35 - Tg Sport TG Sport Sera
18:58 - Meteo 2
19:00 - Blue Bloods St 3 Ep 5 - Ri-
schio e ricompensa
19:44 - Blue Bloods St 3 Ep 6 -
Nuove possibiltà
20:30 - Tg2
21:00 - TG2 Post
21:20 - The Rookie St 6 Ep 8 - Verità
nascoste
22:07 - The Rookie St 6 Ep 9 - La
stretta
22:57 - The Rookie St 6 Ep 10 -
Piano di fuga
23:40 - Come ridevamo
00:40 - Generazione Z
01:39 - Meteo 2
01:45 - I Lunatici
02:30 - Radiocorsa
03:30 - Casa Italia
05:30 - Tg2 Eat Parade
05:45 - Piloti

06:00 - Rai - News
07:00 - TGR Buongiorno Italia
07:30 - TGR Buongiorno Regione
08:00 - Agorà
09:25 - Re Start
10:15 - Elisir
11:20 - Mixer - Storia - La storia siamo
noi
11:55 - Meteo 3
12:00 - Tg3
12:25 - TG3 Fuori TG
12:45 - Quante storie
13:15 - Passato e Presente
14:00 - Tg Regione
14:19 - Tg Regione
14:20 - Tg3
14:49 - Meteo 3
14:50 - TGR Leonardo
15:05 - TGR Piazza Affari
15:15 - TG3 LIS
15:20 - Tg Parlamento
15:25 - Mano a mano
16:10 - Geo Documentario
16:25 - Speciale TGR
16:55 - Geo
19:00 - Tg3
19:30 - Tg Regione
19:51 - Tg Regione
20:00 - Blob
20:15 - Via Dei Matti n°0
20:40 - Il cavallo e la torre
20:50 - Un posto al sole
21:20 - Splendida Cornice
00:00 - Tg3 Linea Notte
01:00 - Meteo 3
01:05 - Parlamento Magazine A cura
di Rai Parlamento
01:15 - Witness
01:30 - Cronache eroiche
02:10 - Rai - News

06:10 - 4 Di Sera
07:02 - La Promessa Iii - 364 - Parte
1
07:35 - Terra Amara Iv - 368
08:35 - Terra Amara Iv - 369
09:45 - Tempesta D'amore - 153 -
1atv
10:55 - Mattino 4
11:55 - Tg4 - Telegiornale
12:20 - Meteo.It
12:24 - La Signora In Giallo Xi -
Omicidio In Passerella - Ii Parte/Pro-
getto Ambizioso
14:00 - Lo Sportello Di Forum
15:26 - Retequattro - Anteprima Dia-
rio Del Giorno
15:28 - Diario Del Giorno
16:27 - Dio Perdona... Io No! - 1
Parte
17:05 - Tgcom24 Breaking News
17:07 - Meteo.It
17:11 - Dio Perdona... Io No! - 2
Parte
18:58 - Tg4 - Telegiornale
19:35 - Meteo.It
19:39 - La Promessa Iii - 364 - Parte
2 - 1atv
20:30 - 4 Di Sera
21:20 - Dritto E Rovescio
00:50 - Drive Up
01:04 - La Dolce Vita - 1 Parte
01:34 - Tgcom24 Breaking News
01:36 - Meteo.It
01:40 - La Dolce Vita - 2 Parte
03:07 - Tg4 - Ultima Ora Notte
03:27 - Leoni Al Sole

06:00 - Prima Pagina Tg5
07:55 - Traffico
07:58 - Meteo.It
07:59 - Tg5 - Mattina
08:44 - Mattino Cinque News
10:50 - Tg5 - Ore 10
10:53 - Grande Fratello Pillole
10:57 - Forum
13:00 - Tg5
13:39 - Meteo.It
13:41 - Grande Fratello Pillole
13:45 - Beautiful - 1atv
14:10 - Tradimento - 30 1a Parte - 1atv
14:45 - Uomini E Donne
16:10 - Amici Di Maria
16:40 - Grande Fratello Pillole
16:50 - My Home My Destiny Ii - 129
Quarta Parte - 1atv
17:00 - Pomeriggio Cinque
18:45 - Avanti Un Altro
19:42 - Tg5 - Anticipazione
19:43 - Avanti Un Altro
19:57 - Tg5 Prima Pagina
20:00 - Tg5
20:38 - Meteo.It
20:40 - Striscia La Notizia - La Voce
Della Complottenza
21:20 - Grande Fratello
01:40 - Tg5 - Notte
02:14 - Meteo.It
02:15 - Striscia La Notizia - La Voce
Della Complottenza
03:02 - Ciak Speciale - 10 Giorni Con I
Suoi
03:05 - Uomini E Donne
04:27 - Soap

06:45 - A- Team
08:30 - Chicago Fire
10:24 - Chicago P.D.
12:25 - Studio Aperto
12:58 - Meteo.It
13:00 - Grande Fratello
13:15 - Sport Mediaset
13:55 - Sport Mediaset Extra
14:05 - I Simpson
15:25 - Ncis: Los Angeles
17:20 - Lethal Weapon - Sogni Di Glo-
ria
18:15 - Grande Fratello
18:21 - Studio Aperto Live
18:29 - Meteo
18:30 - Studio Aperto
18:59 - Studio Aperto Mag
19:30 - C.S.I. - Scena Del Crimine -
Fiori Selvaggi
20:30 - N.C.I.S. - Unita' Anticrimine - Il
Giorno Del Giudizio - I Parte
21:20 - Harry Potter E Il Calice Di
Fuoco - 1 Parte
22:50 - Tgcom24 Breaking News
22:53 - Meteo.It
22:56 - Harry Potter E Il Calice Di
Fuoco - 2 Parte
00:20 - Hunger Games - Il Canto
Della Rivolta: Parte 2 - 1 Parte
01:10 - Tgcom24 Breaking News
01:13 - Meteo.It
01:16 - Hunger Games - Il Canto
Della Rivolta: Parte 2 - 2 Parte
02:41 - Studio Aperto - La Giornata
02:53 - Sport Mediaset - La Giornata
03:08 - I Segreti Nel Ghiaccio
05:12 - Miami Vice

giovedì 6 febbraioOggi in TV

MagicLand, il parco divertimenti
più grande del centro-sud, è pron-
ta ad accogliere le scuole di ogni
ordine e grado provenienti da
tutta Italia con gli “School Days”,
in programma il 21 maggio e il 5
giugno. Progetti didattici teorici e
pratici, laboratori, attività espe-
rienziali, dimostrazioni, talk e
video ad alto impatto emozionale,
riempiranno i teatri e le vie del
parco offrendo un’esperienza
unica ed indimenticabile.
Nell’anno del Giubileo la sfida di
MagicLand sarà quella di offrire
contenuti importanti ed attuali

come Sicurezza e Ambiente con
oltre 20 progetti didattici.  Il tutto
sarà possibile grazie alla collabo-
razione delle Forze dell’Ordine:
Polizia di Stato, Questura di
Roma, Commissariato Pubblica
Sicurezza, Polizia Stradale,
Guardia Di Finanza, Arma Dei
Carabinieri, Reparti Speciali RIS e
NAS, Polizia Locale, Guardia
Costiera. Parteciperanno al pro-
getto anche la Federazione
Motociclistica Italiana,
l’Associazione Nazionale Vigili
del Fuoco in congedo, oltre agli
ormai consolidati partner Il Regno

di Babbo Natale di Vetralla ed i
divulgatori scientifici delle Società
G.Eco e Space 42. Si parlerà di pre-
venzione al bullismo e cyberbulli-
smo, alla violenza di genere, di
educazione ai sentimenti, di sicu-
rezza stradale, di educazione
ambientale e tantissimo altro.
Non mancheranno inoltre i pro-
getti didattici per i più piccoli,
come “Io Gioco con Sam”,
“Pompieropoli”, “Piccole Ruote
Crescono” ed “Elfabeto” ed altri
progetti speciali per ragazzi come
“Sulla Scena del Crimine” a cura
del Reparto Investigazioni

Scientifiche (R.I.S) e “Frodi
Alimentari NAS” a cura del
Reparto Speciale NAS.
L'iniziativa “School Days” si basa
sull'apprendimento esperienziale:
partecipando alle attività propo-
ste, gli studenti avranno l'oppor-
tunità di apprendere divertendosi
e vivere una esperienza unica e
memorabile a MagicLand. La par-
tecipazione agli School Days avrà
una tariffa di 10€ a studente e
comprenderà l’ingresso più la
possibilità di accedere a 3 progetti
didattici a scelta. Tutti i dettagli su
magicland.it

Nell’anno del Giubileo, MagicLand diventa 
la “Scuola senza pareti” più grande d’Italia




